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Cotação Dólar - real

R$ 5,44

Cotação eUrO - real

R$ 6,61

Gasolina

R$ 5,55

Diesel comum etanol 

R$ 4,35 R$ 3,53

Temperatura Fechamento

19h25Máx.: 28º
Min. : 19º
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Moc endurece e
eliminará flexibilização 
dos casos de covid-19  

PM apura como
cristália perdeu vacinas 
da covid-19  

Amams cobra
regularização dos
repasses da assistência 
social no dia Nacional
do Municipalismo

Marcelo Freitas apoia 
programa para
recuperação do setor
de eventos

Paulo Guedes denuncia 
déficit de casas e
cisternas

Gil Pereira comemora
decisão vitoriosa em favor 
da autonomia da emater

Receita Federal
seleciona cimams para
projeto-piloto

Castramóvel começa a funcionar 
na próxima semana

Ascom/ cmmc

Programa Prospera do Santander visa 
apoiar microempreendedores do NM

Depois de reivindicação da Câmara de Montes Claros, através do vereador Sóter Magno (PSD), a Prefeitura adquiriu um Cas-
tramóvel que controlará a superpopulação de cães e gatos na cidade. O veículo custou R$ 220 mil, sendo R$150 mil adquirido 
através de emenda do deputado estadual Gil Pereira (PSD) – a Prefeitura de Montes Claros completou com R$ 70 mil. 

O parlamentar destaca a importância da ação em Montes Claros

O deputado Paulo Guedes (PT), denun-
ciou que o Governo Federal está decidido a 
acabar com os programas sociais no Brasil, 
como o Minha Casa Minha Vida e das Cister-
nas Comunitárias. Nas redes sociais, ele alega 
que “o (des)governo Bolsonaro segue firme 
no seu plano de desmonte de programas so-
ciais no Brasil. E mira agora no Minha Casa 
Minha Vida - maior programa habitacional 
que o país já teve. 

A Associação dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) solicitou ao Ministério da 
Cidadania a regularização dos repasses para os 
Fundos Municipais da Assistência Social, pois 
estão atrasados e com isso, compromete o aten-
dimento às famílias carentes. O pedido ocorre 
em pleno Dia Nacional do Movimento Munici-
palista Brasileiro, que ocorreu ontem.

A Câmara dos Deputados pautará esta sema-
na, a votação para aprovação do Projeto de Lei 
5638/20, que tem como objetivo criar o Progra-
ma Emergencial de Recuperação do Setor de 
Eventos (PERSE). O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas informa que o Projeto de Lei 
será pautado após reunião do Colégio de Líde-
res da Câmara, na tentativa de tentar minimizar 
os impactos da pandemia do coronavírus tem 
gerado grandes prejuízos na vida das pessoas e 
na economia. 

Zé Reis parabeniza Zema 
pelo acordo com a Vale

O deputado Zé Reis, do Podemos, parabe-
nizou o governador Romeu Zema, em pronun-
ciamento na reunião ordinária de ontem da As-
sembleia Legislativa pelo acordo celebrado com 
a Vale, no valor de R$ 37,8 bilhões e explicou 
que a verba não vale uma vida que se perdeu 
naquela tragédia, mas que o Estado merece os 
parabéns pelo acordo histórico e gigantesco, 
pois permitirá vários projetos para as vítimas do 
rompimento da barragem. 

O empreendedorismo é uma atividade que contribui de 
inúmeras formas para o desenvolvimento de um país. Além 
de gerar mais empregos formais, também ajuda a desenvol-
ver novas tecnologias e a criar produtos e serviços de valor 
para o mercado de consumo. Agora, os microempreende-
dores de Montes Claros e região serão atendidos de forma 
diferenciada pela equipe do Santander. 
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Surgiu um grande debate nos 
últimos dias por conta da votação 
sobre a autonomia do Banco Cen-
tral. Essa autonomia já vem sendo 
pensada há algum tempo, mas 
agora foi votada. A ideia central, 
segundo defensores, é “blindar” 
o BACEN de ser capturado pelos 
interesses governamentais. Além 
disso, para os defensores, essa au-
tonomia é fundamental para me-
lhorar o investimento externo e a 
percepção do que é feito dentro 
do Brasil, pois, pode ajudar a con-
trolar a inflação. Entretanto, esse 
argumento pode ser questionável 
já que, independente se o BACEN 
tiver uma atuação mais ou menos 
conservadora, não significa neces-
sariamente que não irá prejudicar 
os trabalhadores, as políticas de 
emprego e renda e crédito mais 

acessível.  Isso ocorre uma vez que, 
o que é bom para o mercado finan-
ceiro, não necessariamente será 
bom para o restante da população.

Entretanto, para os opositores, 
a grande questão é: a captura dessa 
instituição pelo setor privado. Essa 
captura pode ocorrer caso não haja 
regras claras e bem específicas para 
que interesses do mercado finan-
ceiro não sejam absorvidos pela 
política monetária, fiscal e de regu-
lação, uma vez que o BACEN é res-
ponsável por manejar a regulação 
do Sistema Financeiro Nacional.

Alguns países, como os Esta-
dos Unidos, já possuem um Banco 
Central autônomo. Entretanto, a 
questão é que neste caso, existem 
instituições e legislação de regula-
ção sólidas para que os interesses 
do setor financeiro não prevaleçam 

frente aos interesses da população 
em geral.

Em contrapartida, no caso brasi-
leiro, algumas ressalvas devem ser 
feitas, principalmente no que se re-
fere a falta de debate suficiente e o 
momento em que houve essa pro-
posição. Vivemos um momento de 
alto número de mortes, um plano 
de vacinação ineficiente, alto de-
semprego da população e assim, a 
preocupação maior neste momen-
to deveria ser a pandemia e suas 
consequências sociais e econômi-
cas. Desse modo, considero que 
está fora de ordem as prioridades 
do governo, já que essa indepen-
dência, levará um tempo para sur-
tir algum efeito, ou seja, deve surtir 
efeitos no Médio e Longo Prazo.  

Para além das questões já cita-
das, a autonomia do BACEN está 

em declínio mundialmente, desde 
a Crise Financeira de 2008 que 
demonstrou ao mundo os pontos 
negativos dessa autonomia no que 
se refere à legitimidade democráti-
ca. Além disso, o que se tem, em 
muitos casos, é que a autonomia 
do Banco Central gera sua inde-
pendência da vontade popular, 
mas não das instituições financei-
ras, o que pode corroborar, para 
o aumento da desigualdade social.

A credibilidade do BACEN pode-
ria ser mantida com transparência 
em relação às escolhas de política. 
Mais uma vez cabe afirmar que no 
momento atual que vivemos outras 
questões deveriam assumir priori-
dade, já que, há um agravamento 
da desigualdade econômica e so-
cial da população brasileira com a 
crise do Covid-19.

Como lidar com as dietas de iní-
cio de ano sem sofrer mau hálito.

É início do ano outra vez. As me-
tas começam a ser cumpridas e as 
promessas são colocadas em ação. 
Muito comum no final do ano ante-
rior as pessoas fazerem planos para o 
seguinte que se iniciará. Ler mais, tra-
balhar menos, escrever artigos, fazer 
faculdade, começar a fazer exercícios 
físicos e, a mais conhecida, entrar na 
dieta.

O ano que pegou todos de sur-
presa passou. Pandemia, máscaras, 
álcool gel, ficar em casa… Tudo isso 
foi inesperado por todos. Em decor-
rência do isolamento social, algumas 

pessoas começaram a adotar novos 
modos de comportamento, como 
comer mais, ser mais sedentário… O 
que pode gerar problemas de saúde 
como diabetes e hipertensão.

Visando levar uma vida mais sau-
dável, algumas pessoas adotaram, 
então, dietas para ajudar no emagre-
cimento. Entretanto, algumas dietas, 
mesmo que indicadas por nutricio-
nistas, podem gerar mau hálito nas 
pessoas, em decorrência dos alimen-
tos que são continuamente consumi-
dos e também dos que não são.

Nas dietas que o consumo de car-
boidratos é pequeno ou quase nulo, 
o corpo começa a utilizar como fonte 

de energia a gordura já armazenada 
e não a glicose, que é a quebra pre-
ferida do organismo. Segundo a Pre-
sidente da Associação Brasileira de 
Halitose, Dra. Cláudia Gobor, “Ema-
grecendo desse modo, o organismo 
entra no processo conhecido como 
cetose. Nele, o corpo converte a gor-
dura em três tipos de cetose, incluin-
do a acetona, que confere à boca o 
mau hálito”.

Mesmo com essa alteração no 
hálito, a especialista em halitose afir-
ma: “A dieta com menos carboidratos 
além de beneficiar o corpo como um 
todo, apesar do meu hálito, também 
ajuda na saúde bucal, já que não se 

consome açúcares e evita cáries”.
Para evitar o mau hálito nas dietas, 

a Dra. Cláudia Gobor recomenda:

- Mascar chicletes sem açúcar para 
ajudar na salivação;

- Manter uma boa higiene bucal;
- Adicionar ervas frescas à água e 

ao chá.
Mesmo com dificuldade, é impor-

tante sempre tentar manter um estilo 
de vida saudável. A Dra. ainda reforça 
que “Para lidar com o mau hálito ex-
cessivo que aparentemente não tem 
causa, procure um dentista especia-
lista em halitose para fazer o devido 
tratamento.”

Os móveis nesse tipo de quarto 
são posicionados na altura de alcan-
ce da criança, a cama montessoriana, 
por exemplo, é baixa e aberta em 
parte, assim como prateleiras, cabi-
deiro, mesinhas, para que a criança 
tenha livre acesso para brincar e 
guarda. Outra coisa nesse estilo é 
que o espaço é mais importante do 
que o volume de brinquedos, inclu-
sive indica que os mesmos sejam re-
vezados e parte deles fique guardada 
sem acesso visual, assim a criança 

não fica agitada e vai sempre parecer 
uma novidade ao rever os brinque-
dos.

Indicamos que o quarto não 
tenha excesso de cores vibrantes, 
como o vermelho ou o laranja, para 
que isso não estimule os pequenos, 
mas também não é regra que o quar-
to tenha de ser sempre em tons pas-
téis. Uma dica interessante e simples 
é sair do óbvio e fazer pinturas diago-
nais na parente, deixando por exem-
plo parte branca e parte colorida em 

um triangulo de ponta a ponta, isso 
já traz um ar divertido. Para não er-
rar nas cores é bacana juntar todos 
os acabamentos e ver se combinam 
entre si, nós arquitetos chamamos 
isso de “mood board”. Junte o teci-
do da cortina, com a cartela da tinta, 
o acabamento do móvel etc e veja se 
todos juntos ficam harmoniosos.

Sempre é importante também 
pensar nos acabamentos de piso e 
paredes. Para as paredes usar tinta 
lavável que são em geral das linhas 

mais caras, mas vale muito a pena 
pela facilidade de limpeza devido 
ao acabamento acetinado. Também 
pode colocar acabamentos adesivos, 
há inclusive alguns com revelo e que 
são levemente acolchoados. Para o 
piso usar laminado ou vinílico que 
não escorregam tanto e sua textura 
não machuca.

E claro: a melhor dica é ter um 
profissional que vai apoiar em toda 
essa fase que já exige muito dos 
pais.

Nos últimos 20 anos as empresas 
fizeram altos investimentos em tec-
nologia e marketing para capturar 
dados de seus clientes e prospects 
e armazena-los em grandes reposi-
tórios de dados. Tais bancos de da-
dos foram consolidados a partir da 
unificação de informações oriundas 
de seus sistemas transacionais inter-
nos, como por exemplo, os sistemas 
de cadastro, faturamento, cobrança, 
atendimento e mais recentemente 
por meio do tagueamento de suas 
propriedades digitais (sites, blogs, 
redes sociais etc.).

A grande maioria dessas empre-
sas tem utilizado a compra de dados 
de fornecedores externos – batizada 
pelo mercado de dados como 3rd 
party data – como alternativa para 
atualizar os cadastros de seus clien-
tes ou enriquece-los como informa-
ções adicionais, como por exemplo 
renda, escolaridade e clusters com-
portamentais - calculados a partir da 
manipulação dos dados disponibili-
zados pelo Censo do IBGE - permi-
tindo a elas um entendimento mais 
profundo das características demo-
gráficas e dos hábitos de compra de 
seus consumidores. Ainda que em 
menor número, muitas empresas 
também se utilizaram de fornece-
dores externos para comprar altos 
volumes de dados pessoais, como 
nome, endereço, e-mail e telefone, 
com o objetivo de ampliar signifi-
cativamente as suas campanhas de 
prospecção de novos clientes.

A posse de grandes volumes de 

dados incentivou o crescimento ex-
ponencial das campanhas de marke-
ting e consequentemente dos volu-
mes de disparos de ações de e-mail 
marketing, SMS e mais recentemen-
te em push de aplicativos. Como o 
custo unitário comunicação digital é 
baixíssimo, resultados de conversão 
ainda que percentualmente tímidos 
são suficientes para justificar ações 
de comunicação massificadas, prati-
camente sem a aplicação de critérios 
mínimos de segmentação de públi-
cos e adequação de ofertas, o que 
tem empobrecido as boas práticas 
do marketing orientado por dados.

Mas isso tudo está mudando 
com o surgimento da LGPD – Lei 
Geral de Proteção de Dados, pois 
as empresas já não têm acesso ilimi-
tado aos dados dos consumidores. 
Desde a vigência da lei, iniciada em 
setembro de 2020, as informações 
que foram capturadas ou adquiri-
das sem uma base legal, terão que 
ser descartadas, não podendo ser 
utilizadas para ações de marketing 
e comunicação. O que basicamen-
te significa que, se a empresa não 
tiver uma relação ativa de prestação 
de serviços ou então um consenti-
mento formal por parte do cliente, 
ela não está mais autorizada a con-
tata-lo, sob o risco sofrer sansões 
ou aplicação de multas que podem 
chegar a R$ 50 milhões.

Se somarmos a isso o fato de que 
a lei garante ao consumidor o di-
reito de solicitar a exclusão de seus 
dados dos sistemas da empresa para 

o recebimento e comunicações fu-
turas, processos que chamamos de 
opt-out, temos como consequência 
uma redução importante no volume 
dos dados que hoje estão em posse 
das empresas, considerando que o 
impacto será ainda maior nas bases 
adquiridas sem a devida base legal.

Efeito semelhante tem ocorrido 
no universo da mídia digital, em 
especial na mídia programática. O 
volume de audiências disponibiliza-
dos pelas DMPs (Data Management 
Platforms) deve diminuir significati-
vamente, uma vez que no processo 
de captura de dados de navegação 
nos sites de seus parceiros elas de-
verão necessariamente informa-los 
a respeito do compartilhamento e 
obterem o consentimento previsto 
na LGPD. E ainda mais importante 
do que isso, os principais browsers 
do mercado, entre eles o Safari e 
mais recentemente o Crome estão 
proibindo a inclusão de ferramenta 
de tagueamento de terceiros. Como 
resultado, essa redução das audiên-
cias disponíveis pode potencialmen-
te restringir a cobertura ou o volu-
me de mídia em uma determinada 
campanha digital.

Mas, se à primeira vista, a regu-
lação do uso de dados pessoais pa-
rece ser uma ameaça às práticas do 
marketing que faz amplo uso de da-
dos, as primeiras experiências após 
a implantação da lei estão nos suge-
rindo efeitos contrários e altamente 
positivos.

Tanto na Europa, que teve sua lei 

de proteção de dados (GDPR)  apro-
vada em 2015, como a partir das pri-
meiras experiências no Brasil, temos 
visto que a redução do volume de 
abordagens tem proporcionado um 
aumento expressivo nas taxas de 
conversão. Isso porque as empresas 
passaram a se comunicar somente 
com indivíduos que possuem maior 
relacionamento com a marca, sejam 
eles clientes ativos ou que fizeram 
o opt-in, autorizando o envio da 
comunicação. Em outras palavras, 
as empresas estão sendo levadas a 
eliminar de seus bancos de dados os 
indivíduos que realmente não pos-
suem interesse em seus produtos e 
serviços, públicos que historicamen-
te apresentam número muito baixos 
de conversão. Ou seja, as bases de 
dados estão diminuindo em volu-
me, mas ganhando em qualidade.

Por isso, diante das restrições de 
acesso aos dados, precisamos ser 
ainda mais habilidosos no uso da in-
formação e em nossas estratégias de 
segmentação para oferecer soluções 
cada mais relevantes e personaliza-
das, mantendo nossos consumido-
res engajados e dispostos a continu-
ar recebendo nossa comunicação. O 
nosso acesso aos dados de clientes 
dependerá da nossa capacidade de 
demonstrarmos segurança e trans-
parência no tratamento de suas in-
formações e, mais do que isso, da 
troca de valor, onde eles percebam 
benefícios tangíveis que os conven-
çam a continuar compartilhando 
conosco suas informações.

Durante a reunião ordinária da Câmara Municipal, o Presi-
dente do Legislativo, Claudim da Prefeitura, (Cidadania) infor-
mou que a empresa ferroviária Centro Atlântica deixa de ter um 
contrato de concessão no ano 2026, mas destacou que tem um 
item que permite a renovação do contrato com antecedência. O 
presidente disse que é preciso renovar a concessão que duraram 
30 anos, e que a empresa tem uma importância muito grande 
para o município com transportes e fará um investimento na or-
dem de 13 bilhões de reais, além de grandes benfeitorias como 
a retirada dos trilhos do Centro da cidade. Claudim pediu apoio 
da classe política e autoridade civis para que possam sentar e 
discutir a renovação e manter a empresa ferroviária por mais 30 
anos e pontuar as benfeitorias que serão feitos na cidade que 
segundo ele, é fundamental social e economicamente.

BOLSONARO LIDERA COM FOLGA, EM MINAS GERAIS, AS 
INTENçõES DE VOTO PARA PRESIDENTE

Dependendo do cenário, ele teria hoje o dobro dos votos de 
Lula e o triplo dos votos de Moro Bolsonaro lidera com folga, em 
Minas Gerais, as intenções de voto para presidente. Jair Messias 
Bolsonaro, presidente da República Federativa do Brasil. Levan-
tamento realizado pelo instituo Paraná Pesquisas revela que Jair 
Bolsonaro seria o candidato mais votado em Minas Gerais para 
presidente da República nos dois cenários pesquisados. O Esta-
do é o segundo maior colégio eleitoral do país, com os seus 853 
municípios. Só tem menos eleitores que em São Paulo.

PREFEITURA ENVIA à CâMARA PROJETOS DE LEI PERMITINDO 
A DESTINAçãO DE RECURSOS PARA A ÁREA SOCIAL

A Câmara Municipal de Montes Claros votou ontem (23), al-
guns projetos de lei que autorizam repasses de recursos para 
a área social. Um desses projetos envolve o repasse mensal de 
recursos financeiros da Prefeitura para o Serviço de Acolhimento 
Familiar, beneficiando famílias com guarda temporária de crian-
ças e adolescentes em situação de risco. Os menores atendidos 
têm idades entre zero e 18 anos, e são encaminhadas para o 
serviço pelo poder judiciário ou pelo Conselho Tutelar. Também 
será votado um projeto de lei autorizando repasses de recursos 
do Fundo Municipal do Idoso para as entidades inscritas no Con-
selho Municipal do Idoso.

PARqUES DE MONTES CLAROS RECEBEM MILHARES DE MU-
DAS FRUTíFERAS

Nos últimos quatro meses, mais de 3 mil mudas de árvores 
nativas, cultivadas no viveiro municipal Professor Santos D’ânge-
lo Neto ou recebidas através de compensação ambiental, foram 
plantadas em praças, ruas e parques da cidade, além de margens 
de rios e canteiros das avenidas. Nesta semana, os parques mu-
nicipais estão recebendo centenas de árvores frutíferas, cultiva-
das no Viveiro Municipal. O plantio começou no Parque João 
Botelho, conhecido como Parque das Mangueiras, que recebeu 
300 mudas de pés de manga, além de mudas de coqueiros, que 
foram plantadas nas três entradas do local, para embelezá-lo ain-
da mais.

RITMO DE VACINAçãO NO BRASIL É 23% MAIS RÁPIDO qUE A 
MÉDIA MUNDIAL

Brasil já vacinou 3,27% da população enquanto a média mun-
dial é de 2,67%, segundo o Our World in Data2. Governo federal 
acelera aquisição de 30 milhões de doses de vacinas da índia 
e Rússia. No dia em que o Brasil ultrapassou a marca de sete 
milhões de doses de vacinas contra o coronavírus aplicadas, o 
Our World in Data confirmou que o ritmo brasileiro é cerca de 
23% melhor que a média mundial. uma dose, enquanto a média 
mundial de imunização é de 2,67%.

CHEGA NO BRASIL AVIãO COM DOIS MILHõES DE DOSES DE 
VACINAS DE OxFORD/ASTRAZENECA

Chegou ao Brasil avião com dois milhões de doses da vaci-
na contra Covid-19 produzida pela Universidade de Oxford em 
parceria com a AstraZeneca. A aeronave aterrissou no Aeroporto 
de Guarulhos logo no começo da manhã de ontem (23) e foi 
encaminhada para o Rio de Janeiro, onde foi feita a entrega dos 
imunizantes à Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz).
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Não pune por cá
morre por lá

Diz um adágio popular 
muito antigo que diz que se 
os homens não educarem 
suas crianças os presídios e a 
polícia cumpre essa função... 
Essa máxima é veró sim... 
Em nossa gloriosa terrinha 
do Bananal não justiça como 
devia e os bandidos e prin-
cipalmente os empresários 
do pozinho do capeta tem 
vida de rei nos xilindró e isso 
quando vão prá lá... Se não 
há punição eles entendem 
que podem fazer isso quan-
do querem e onde querem e 
o resultado é o que estamos 
vendo com o Marcos Arher 
que foi condenado a tomar 
azeitona quente por entrar 
na Indonésia com 13 quilos 
do pozinhos do capeta. Não 
educam por cá... Então mor-
rem...

Yes... Temos Edis
metrossexuais?

Ah, seu menino... Eu nem 
te conto... Mas a vaidade que 
era só privilégio da mulhera-
da... Agora não é mais... Espia 
só... Um dia desses estava ten-
do uma reunião e estava qua-
se no fim e eis que um nobre 
edil estava fazendo a unha... 
Isso mesmo... E tinha um 
jornalista que empresta seu 
talento para a Câmara Muni-
cipal que cismou que é índio 
com todos os apetrechos e 
emprestada para os nobres 
edis... Aí que biitinho... Mas 
como estão ficando vaidosos 
esses meninos... E até ar-
ranjaram um nominho para 
eles... São metrossexuais... 
Ou seja... Homens por de-
mais vaidosos... Claro que 
eu não vou dizer o nome dos 
edis que são os mais vaido-
sos... Basta tu olhares e só...

O que é vivissecação?

Eu sempre venho te dizen-
do que Clodoaldo também é 
cultura seu menino... Pois eu 
vou te explicar tudinho... É o 
processo de se chegar à con-
clusão sobre algum tipo de 
medicamento... Só que testa-
do em animais... que são cha-
madas de cobaias... Entendeu 
ou prefere que eu peça para 
o maior cartunista desse 
Brasil varonil... Márcio Leite 
para desenhar, hein? Mas e 
sabe que ainda tem algumas 
mulheres mal amadas... Feias 
feito mãe de sarampo que 
acha que não podem mais 
fazer dos ratinhos cobaias... 
Pois isso os magoam profun-
damente... Oh, gente temos 
que criar as sem namorados 
e arrumar para essa mulhe-
rada que não tem mais o que 
fazer...

Textinho ou historinha
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... 
Não adianta mais tentar me 
falar de alguma coisa séria 
que eu não vou mais escu-
tar... Afinal de contas chegou 
o momento do nosso bestei-
rol de cada dia... E tenho que 
oxigenar no meu glorioso 
coquinho com uma tremen-
da dose de bom humor. Um 
dia um hominho todo tímido 
e assalariado estava doidinho 

de amor pela filha do fazen-
deiro mor do lugar... E ela in-
centivou ele a pedir sua mão 
para o seu pai... Lá foi ele... 
O pai sapecou... quanto tu 
ganha? Um salário e meio de 
merrequinha... E o fazendeiro 
mor gritou bem alto... Olha 
aqui rapaz... Minha filha está 
acostumada com o bom e do 
melhor e com essa merrequi-
nha não dá nem para comprar 
papel higiênico para ela... Ao 
sair a menina quis saber como 
foi a conversa e ele sapecou... 
Sua cagona... Cruzes ele não 
entendeu nada.

Bíblia já previu tudo isso

Pois então, minha gente 
mais que biita... quando tu 
compras um caranguinho ou 
um objeto de grande ou pe-
queno valor vem junto um 
manual de uso não é mesmo? 
Claro e deve ser assim e o ser 
humano também tinha que 
vir com um manual de uso e 
esse manual é a Bíblia... Não 
tem nadica de nada a ver com 
religião e sim com a realida-
de... A Bíblia lida como deve 
ser e não apenas parte é fan-
tástica... Afinal um texto fora 
do contexto é pretexto para 
enganar muitos... Está mui-
to calor e o tempo passando 
rapidamente, não é mesmo? 
Mas no livro de Isaias na Bí-
blia já previa isso... A Terra vai 
esquentar sete vezes e o tem-
po será abreviado... É a volta 
de Jesus... Crê?!

 
Vai aumentar

número de motos

Eu não consigo entender 
o que se passa no coquinho 
das nossas autoridades... Eles 
mesmos disseram que o nú-
mero de acidentes envolven-
do motoqueiros aumentou 
em mais de dois mil por cen-
to... E o que eles fazem para 
melhorar essa situação? Nadi-
ca de nada e ainda criam con-
dições das pessoas compra-
rem motos em até 80 meses... 
E pior ainda... Não obrigam 
eles usarem capacetes claros... 
Pois os bandidos usam capa-
cetes para esconder o rosto e 
praticar crimes... Como já di-
zia o grande atleta Kafunga... O 
errado no Brasil é que o certo... 
E ele tinha mesmo razão... Eita 
país de doido sô... Afinal de con-
tas... Custava alguém pensar um 
bocadinho?

 
Montei no Porco

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... Neste momento 
estou picando a mula... Deitan-
do o cabelo... Caindo no capi-
nado e capando o gato... E, por 
favor, não vá fazer nenhum tipo 
de estripulia que não estarei por 
perto para te acudir de jeito ma-
neira nenhuma... E não vá fazer 
nenhuma bobagem e sossegue 
o seu facho e, por favor, lembre-
se: “pois onde há inveja e sen-
timento, aí há confusão e toda 
obra má”... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Esses aumen-
tos do gás de cozinha e os com-
bustíveis... Do jeito que a coisa 
vai, fica difícil... O povo sobrevi-
ver... xô, coisa ruim, esses au-
mentos... Sai!

Xonado do dia – A equi-
pe de Claudim da Prefeitura 
que nos recebe muito bem e 
ele além de educado e bem 
informado e um dos poucos 
políticos que cumpre a palavra 
dada... Tem caráter e honrado... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Governo federal lança guia de 
administração para prefeitos
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Pacheco defende compra direta de 
vacinas de Covid-19 pelos estados

Comissão de Educação discute Edital de 
seleção do Sistema Municipal de Ensino

O presidente Jair Bolsonaro de-
fendeu nesta terça-feira (23) a tro-
ca de comando na Petrobras e disse 
que houve acusações infundadas 
de interferência na companhia. 
Em evento no Palácio do Planalto, 

Bolsonaro também comemorou a 
recuperação das ações da estatal na 
Bolsa de Valores brasileira.

“Eu queria cumprimentar a 
todos aqueles que não se deixa-
ram levar pelas falácias da mídia. 

Cumprimentar que a Petrobras já 
recuperou 10% no dia de hoje. As 
acusações, como sempre infunda-
das, duraram poucas horas. É natu-
ral, quando se tem um contrato ou 
se tem um prazo para acabar um 

mandato, ela seja reconduzido ou 
outro seja colocado em seu lugar. 
Saiu um bom gestor e está entran-
do um outro excelente gestor, no 
caso Silva e Luna”, afirmou. (Agên-
cia Brasil)

Última

Bolsonaro diz que troca na Petrobras é
natural e prega previsibilidade

A Comissão Permanente de Edu-
cação da Câmara Municipal recebeu 
a secretária Municipal de Educação 
de Montes Claros, Rejane Veloso, 
para discutir sobre o edital que dis-
põe sobre a designação e contrata-
ção de pessoal para atuar no âmbito 
do Sistema Municipal de Ensino, no 
ano letivo de 2021. Participaram da 
reunião o presidente da Câmara, 
vereador Cláudio Rodrigues (Cida-
dania), e os membros efetivos da 
Comissão, vereador Daniel Dias/PC-
doB (Presidente), vereador Raimun-
do Pereira/PDT (Relator), vereador 
Junior Martins/Cidadania (Vice-Pre-
sidente), e vereador Marlus do In-

dependência/PT (Suplente). Neste 
ano, para contratação de pessoal, o 
Município está realizando processo 
seletivo simplificado, diferente-
mente dos anos anteriores, onde as 
contratações aconteciam por tempo 
de serviço. Mas, de acordo com o 
vereador Daniel Dias, alguns crité-
rios definidos no edital para essa se-
leção têm gerado questionamentos. 
Segundo o vereador, a proposta da 
reunião foi estudar melhor o pro-
cesso e fazer sugestões para o mu-
nicípio. Inicialmente, convidamos a 
secretária Rejane Veloso para pres-
tar esclarecimentos acerca do edi-
tal. O principal questionamento da 

Comissão é em relação ao tempo de 
serviço das pessoas que já estavam 
trabalhando no sistema, com a limi-
tação da quantidade de tempo de 
cinco anos para todos os cargos. 
“Os servidores que têm quinze, 
vinte anos de serviço, terão apenas 
cinco anos contados no processo”, 
completa. 

Com os apontamentos da reu-
nião, de acordo com o vereador, 
a Comissão de Educação irá ex-
pedir um ofício para a Secretaria 
de Educação com as sugestões de 
alteração de alguns pontos, prin-
cipalmente relativos ao tempo de 
serviço, a inclusão de alguns requi-

sitos, como, por exemplo, o curso 
de artes, que não está previsto no 
processo seletivo. 

“O objetivo dos nossos ques-
tionamentos é que haja igualdade 
e isonomia no processo, tanto na 
valorização pelo tempo de serviço 
para quem já está na rede, quan-
to na qualificação de pessoas que 
se preparam, através de cursos de 
pós-graduação, mestrado e dou-
torado, dando oportunidade a to-
dos”, finalizou Daniel Dias. O edi-
tal também prevê reserva de vagas 
para pessoas que tenham alguma 
deficiência, compatível com o car-
go pleiteado.

O governo federal disponi-
bilizou aos gestores municipais 
de todo um país um guia com 
orientações para os primeiros 100 
dias de administração. Batizado 
de Agenda Prefeito + Brasil, o 
guia foi lançado nessa terça-feira 
(23), em cerimônia no Palácio do 
Planalto, que contou com a parti-
cipação do presidente Jair Bolso-
naro, de ministros e prefeitos de 
dezenas de cidades.  

O documento está disponível 
para download no Portal Fede-
rativo. Com foco nos prefeitos 
eleitos e reeleitos, o guia traz 
orientações de gestão, legislação 

atualizada e boas práticas para o 
início do ciclo de quatro anos de 
mandato. O objetivo, de acordo 
com a Secretaria Especial de As-
suntos Federativos, é aprimorar a 
prestação de serviços públicos à 
população dos 5.568 municípios 
brasileiros. 

O guia traz, por exemplo, in-
formações sobre recursos finan-
ceiros e consórcio para a gestão 
municipal, orientações sobre 
como usar a Plataforma +Brasil, 
modelos de planejamento estra-
tégico, exemplos de boas práticas 
de transparência e prestação de 
contas. 

“Pra muitos de nós, como foi 
pra mim, o início de uma gestão no 
Executivo não é fácil. Nós devemos 
contar com meios e o que é mais 
importante, com gente de confian-
ça ao nosso lado”, afirmou o pre-
sidente Jair Bolsonaro durante o 
lançamento da plataforma. 

O guia está dividido em cinco 
eixos: gestão municipal, eixo gover-
nança, eixo social, eixo território e 
eixo finanças. Cada um deles traz 
orientações específicas sobre boas 
práticas de gestão.

O guia também oferece a opor-
tunidade para prefeitos e gestores 
fazerem parte da Rede do Prefeito 

+Brasil. “Nessa rede, os prefeitos 
aderem pelo Portal Federativo, 
inscrevem seus dados e passam a 
receber, semanalmente, informes 
federativos, com orientações das 
entregas dos ministérios”, afirmou 
a secretária especial de Assuntos 
Federativos, Deborah Arôxa.

O Informe Federativo é uma pu-
blicação mensal com um serviço de 
curadoria de informações de inte-
resse de gestores estaduais e muni-
cipais. No documento, são apresen-
tadas as principais informações do 
Poder Executivo federal e do Poder 
Legislativo que impactam o dia a dia 
dos municípios. (Agência Brasil)

Projeto de lei (PL 534/2021) 
apresentado nessa terça-feira (23) 
pelo presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (DEM-MG), abre 
caminho para a compra de vacinas 

contra o novo coronavírus por em-
presas privadas e pelo Distrito Fe-
deral, estados e municípios.  

Assim como no caso de entes 
públicos, a ideia inicial é que doses 

adquiridas por pessoas jurídicas de 
direito privado sejam integralmen-
te doadas ao Programa Nacional de 
Imunizações (PNI). Sobre a aquisi-
ção diretamente para comercializa-
ção ou utilização das empresas, o 
texto prevê a possibilidade só após 
a vacinação dos grupos definidos 
como prioritários.

Na tarde de hoje, Pacheco disse 
que confia no ministro da Saúde, 
Eduardo Pazuello. “Não é recado 
algum para o Ministério da Saúde. 
Identifiquei uma grande evolução 
na gestão, inclusive em relação às 
vacinas. Números muito concretos 
em relação à produção nacional e 
importação por outros laborató-
rios. Eu confio na palavra do minis-
tro da Saúde. O que estamos bus-
cando é colaborar. As imposições 
feitas por essas indústrias farma-
cêuticas são realmente muito res-
tritivas, são muito duras para quem 
contrata a aquisição dessas vacinas. 

Isso tudo tem que ser levado em 
consideração. Nós precisamos ter 
vacinação no Brasil o mais rapida-
mente possível. A participação da 
iniciativa privada, inclusive com a 
filantropia, precisa de um permis-
sivo legal”, defendeu.

“Haverá um amadurecimento 
no processo. Eventualmente, po-
de-se entender 50% para uso priva-
do e 50% para o SUS. Mas minha 
ideia central é que seja 100% para 
o SUS, para que a iniciativa privada 
possa participar no primeiro mo-
mento, colaborando com o Estado 
brasileiro, adquirindo vacinas para 
o programa de priorização univer-
sal do país. Uma vez imunizados os 
prioritários, aí sim, ter uma regra 
de mercado. Essa ideia permite 
ganhar mais escala da vacinação, 
preservando o critério de não privi-
legiar ninguém por sua capacidade 
economia ou posição social”, ava-
liou. (Agência Brasil)
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Vereadores propõem 
audiência para 
retirada de trilhos

Marcelo Freitas apoia programa para 
recuperação do setor de eventos

Os vereadores Aldair Fagun-
des e Júnior Martins propuseram 
uma audiência pública da Comis-
são Extraordinária de Ferrovias da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais em Montes Claros para 
discutirem o projeto de criação 
do Entorno Ferroviário na cidade, 
com a consequente retirada dos 
trilhos da área urbana. O vereador 
Claudio Rodrigues de Jesus apro-
vou requerimento para que Mon-
tes Claros seja inserida na negocia-
ção da prorrogação da concessão 
ferroviária com a VLI, para permi-
tir inclusive a construção de viadu-
tos e trincheiras em pontos críticos 
da cidade. A Prefeitura de Montes 

Claros apresentou a proposta à 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres para a construção de 
três viadutos/trincheiras, na aveni-
da das Américas, na rua ângelo de 
quadros e no Distrito Industrial.

No primeiro pedido dos vere-
adores Aldair Fagundes e Júnior 
Martins, foi pedida a participação 
do governador Romeu Zema; da 
diretoria do Departamento Na-
cional de Infraestrutura Terrestre 
(DNIT) e do prefeito de Montes 
Claros, Humberto Souto e do vi-
ce-prefeito, Guilherme Guimarães, 
do secretário de Infraestrutura de 
Minas Gerais. Eles esqueceram de 
incluir a participação dos dirigen-

tes da Fundação Dom Cabral, que 
realizou os estudos. Aldair Fagun-
des explica que essa audiência 
também foi aprovada pelo depu-
tado Gil Pereira para ser realizada 
em Montes Claros

Na proposta do  presidente 
da Câmara, vereador Cláudio Ro-
drigues  ele solicita que seja en-
caminhado ofício aos presidentes 
do Senado, Rodrigo Pacheco; da 
Câmara dos Deputados, Artur Lira  
e da Assembleia Legislativa do Es-
tado de Minas Gerais, deputado 
Agostinho Patrus; ao Ministério da 
Infraestrutura, à Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT), 
aos senadores Carlos Viana e An-
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Gil Pereira 
comemora decisão 
vitoriosa em favor 
da autonomia da 
Emater
GIRLENO ALENCAR

“Não haverá unificação e, sim, o 
fortalecimento da Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão Rural 
(Emater-MG), que há 72 anos apoia 
o produtor rural norte-mineiro, 
estando presente em mais de 800 
municípios do estado. Houve um 
equívoco de comunicação do gover-
no. Teremos o necessário reforço de 
pessoal e recursos para a sua funda-

mental prestação de serviços, incre-
mento que será estendido também 
à estrutura integrada de pesquisa da 
Epamig”. A declaração é do deputa-
do Gil Pereira, durante reunião reali-
zada na segunda-feira (22), em Belo 
Horizonte, ao lado do deputado Zé 
Silva, com o secretário de Estado de 
Governo, Igor Eto, representantes 
técnicos da empresa e outros parla-
mentares, ocasião em foi anunciada 
a definitiva decisão governamental.

Um dos maiores defensores do 
indispensável trabalho desempenha-
do pela Emater, Gil Pereira demons-
trou sua clara posição contrária à 
possibilidade anteriormente divulga-
da, desde o final de 2020, ao ser pro-
curado por gerentes das unidades 
regionais do Norte de Minas, para in-
terceder e fazer a interlocução oficial 
em torno da questão. Este encontro 
(on-line) ocorreu no dia 17/12/2020, 
com participação de Alberto Magno 

( Janaúba), Tiago Hebert (Salinas), 
Geraldo Ricardo Neri ( Januária), 
José Arcanjo (Montes Claros) e José 
Dias Godrim (Projeto Jaíba).

Vinculada à Secretaria de Es-
tado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), a Emater 
é responsável pelo atendimento a 
aproximadamente 400 mil agricul-
tores mineiros. “Uma capilaridade 
essencial ao sucesso da nossa pro-
dução rural, com desenvolvimento 

sustentável”, destacou o deputado 
Gil Pereira. A empresa construiu 
importante parceria com os setores 
público e privado, incluindo legis-
lativos, prefeituras, secretarias de 
Estado, ministérios, entidades de 
classe, associações, cooperativas e 
organizações não governamentais. 
A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epamig), 
constituída como empresa públi-
ca em 1974, por sua vez, também 

será fortalecida, conforme o acor-
do, para cumprir sua finalidade 
de desenvolver pesquisas e expe-
rimentações relacionadas direta e 
indiretamente com a agropecuá-
ria. Integra o Sistema Estadual de 
Pesquisa Agropecuária (SEPA), em 
cooperação com a Universidade 
Federal de Viçosa (UFV ), a UFMG, 
a Universidade Federal de Lavras 
(UFLA), a Embrapa e o Ministério 
da Agricultura.

A Câmara dos Deputados pauta-
rá esta semana, a votação para apro-
vação do Projeto de Lei 5638/20, 
que tem como objetivo criar o Pro-
grama Emergencial de Recuperação 
do Setor de Eventos (PERSE). O 

deputado federal Delegado Mar-
celo Freitas informa que o Projeto 
de Lei será pautado após reunião 
do Colégio de Líderes da Câmara, 
na tentativa de tentar minimizar os 
impactos da pandemia do corona-

vírus tem gerado grandes prejuízos 
na vida das pessoas e na economia, 
em especial no setor de eventos, 
um dos mais afetados em todo 
país. “O programa, que tem nosso 
integral apoio, é um conjunto de 

medidas que objetivam garantir a 
sobrevivência do ramo, entre elas 
há a previsão de parcelamento das 
dívidas tributárias e abertura da 
linha de crédito para que o setor 
possa gradativamente retomar suas 
atividades e crescimento”, afirma 
Freitas.

A urgência da aprovação do 
PL, segundo o parlamentar é ne-
cessária uma vez que o setor de 
eventos - que inclui congressos, 
eventos esportivos, culturais, feiras 
de negócios, shows, festas, simpó-
sios e espetáculos em geral, segue 
completamente paralisado desde 
o início da pandemia, em março 
de 2020. Ele justifica que o cenário 
se torna ainda mais grave a medida 
que, com a variação nos números 
da epidemia, os governos estadu-
ais e municipais paralisaram por 
completo a retomada das atividades 
sugerindo com isso que o setor só 
voltará a operar sem restrições após 
a vacinação completa da população 

o que deve levar, no mínimo mais 
6 meses.

“É impossível estimar o prejuízo 
sofrido pelos empresários do setor. 
Falência, desemprego e queima de 
capital de giro são alguns dos pro-
blemas enfrentados. Mas não são só 
os empreendedores que são impac-
tados, com eles é impactada uma 
cadeia gigantesca de fornecedores, 
prestadores de serviços, colabo-
radores e informais: ambulantes, 
músicos, iluminadores, seguran-
ças, floristas, garçons, fotógrafos, 
cerimonialistas, barmans, monta-
dores, buffets, técnicos de som, luz 
e imagem, cantores, DJs, agentes 
de limpeza, operadores de caixa, 
transportadores, carregadores. Tra-
balharemos incansavelmente para 
salvar empregos, incentivar empre-
endedores e empresas através da 
preservação do setor e da econo-
mia”, declara o deputado. Marcelo 
Freitas destaca ainda que o ramo de 
eventos é responsável por R$ 209,2 

bilhões em faturamento; cerca de 2 
milhões de empregos diretos e in-
diretos; R$ 48 bilhões em impostos, 
impactando significativamente o 
PIB Nacional.

PERSE – O Programa Emergen-
cial de Recuperação do Setor de 
Eventos é um conjunto de medidas 
que objetivam garantir a sobrevi-
vência do setor – que precisa seguir 
honrando suas despesas - até que 
suas atividades sejam retomadas 
sem restrições, bem como gerar a 
capacidade econômica para que 
assim que volte a operar, o setor 
tenha condições de fazer frente 
ao capital de giro necessário, bem 
como a margem para cobrir todo o 
endividamento contraído no perío-
do em que ficou paralisado. Entre 
as medidas estão: crédito, preserva-
ção dos empregos, manutenção do 
capital de giro das empresas, finan-
ciamento de tributos e desoneração 
fiscal. (GISSELE NIZA – Assessora de 
imprensa)

tônio Anastasia, e aos deputados 
federais e deputados estaduais 
eleitos pelo Norte de Minas, soli-
citando todo empenho e esforço 
para que o município de Montes 
Claros seja inserido no Plano de 
Investimento da VLI, para renova-

ção da concessão em Minas Gerais.
Pede ainda que na negociação 

de renovação da concessão sejam 
incluídas as seguintes obras: refor-
ma da linha férrea; construção de 
viadutos; melhorias nas sinaliza-
ções das passagens de nível; cons-

trução de contorno ferroviário 
para retirar a ferrovia da área urba-
na da cidade; reforma da estação; 
viabilizar transporte de passagei-
ros e estrutura turística com doa-
ção de vagões antigos, de imóveis 
e terrenos. (GA)
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Paulo Guedes denuncia redução 
de casas e cisternas

Vereadores aprovaram R$ 30,9 
mi e pedem atualização do portal 
Covid-19

Plano diretor do rio São Francisco 
tem audiências virtuais

Epamig destaca benefícios 
de cultivos protegidos

GIRLENO ALENCAR

O deputado Paulo Guedes (PT), 
denunciou que o Governo Fede-
ral está decidido a acabar com os 
programas sociais no Brasil, como 
o Minha Casa Minha Vida e das 
Cisternas Comunitárias. Nas re-
des sociais, ele alega que “o (des)
governo Bolsonaro segue firme no 
seu plano de desmonte de progra-
mas sociais no Brasil. E mira agora 
no Minha Casa Minha Vida - maior 
programa habitacional que o país 
já teve. O programa, que já sofria 
cortes, foi substituído há sete me-
ses pelo chamado “Casa Verde e 
Amarela”, sem ouvir as demandas 
dos movimentos por moradia e 
sem garantias de que a população 

de renda mais baixa será benefi-
ciada. De 2009, ano de criação do 
Minha Casa Minha Vida, até o fim 
de 2018, antes de Bolsonaro chegar 
à Presidência, o investimento anual 
destinado ao programa era de R$ 
11,3 bilhões, em média. Em 2020, 
o gasto final foi de R$ 2,54 bilhões. 
Vale lembrar que, atualmente, o 
Brasil possui um déficit de 7,797 
milhões de moradias”.

No caso das cisternas, em de-
nuncia o Governo Federal de pro-
mover o desmonte de programas 
e retira da população o direito 
de acesso à água “Maior aliado 
do povo sertanejo na convivência 
com a seca, o Programa Cisternas 
- reconhecido e premiado interna-
cionalmente - praticamente parou 

no Brasil. Com Bolsonaro, apenas 
8.310 unidades foram construídas, 
enquanto nos governos Lula e Dil-
ma 1,3 milhão de famílias recebe-
ram os equipamentos para abaste-
cimento de água. Vamos lembrar 
que só em Minas Gerais, quando 
tivemos a oportunidade de dirigir 
a Sedinor – extinta no governo 
Zema -, foram construídas mais 
de 42 mil cisternas, número cinco 
vezes maior que o apresentado no 
governo Bolsonaro. Hoje, são pelo 
menos 350 mil famílias aguardando 
o acesso à água para beber. O des-
monte de programas sociais tão im-
portantes é o retrato do descaso do 
atual governo, que insiste em violar 
o direito humano à água, sem pro-
por alternativas”, comenta Guedes.

DIVULGAÇÃO

ALEX TUTA 

DIVULGAÇÃO

MARINALVA WOODS EPAMIG

Foi realizada ontem (23) e pros-
segue até amanhã, as audiências pú-
blica relacionadas ao Plano Diretor 
de Recursos Hídricos (PDRH) e ao 
Enquadramento de Corpos Hídri-
cos (ECA) da Bacia Hidrográfica dos 
Afluentes do Alto São Francisco. Ne-
las foi apresentada a primeira versão 
do relatório da fase de diagnóstico 
do PDRH. O documento traz uma 
caracterização geral dos afluentes 
do Alto São Francisco, fruto de um 
trabalho de pesquisa, organização, 
sistematização e agrupamento dos 
dados coletados. Nele estão conti-
das informações como municípios 
abrangidos, infraestrutura, perfil 
populacional, clima, hidrografia, 

disponibilidade hídrica, qualidade 
da água, atividades econômicas, uso 
e ocupação do solo, dentre outras.

O planejamento inicial previa 
a realização de consultas públicas 
presenciais, o que não foi possível 
em razão da pandemia de Covid-19. 
Para garantir a participação popular, 
foi escolhido o ambiente virtual, que 
permite alcançar mais pessoas. Além 
de apresentar o relatório do diag-
nóstico, o objetivo é também colher 
contribuições da população para 
o relatório final. Para as consultas 
públicas foram convidados repre-
sentantes de prefeituras, entidades 
representativas de usuários de água, 
instituições de ensino e pesquisa, 

membros de colegiados de recursos 
hídricos e de meio ambiente, ONGs, 
associações da sociedade civil com 
atuação na bacia hidrográfica, usuá-
rios de água e demais interessados.

A presença da sociedade nos 
debates é fundamental para a 
consolidação de políticas públicas 
capazes de promover uma gestão 
democrática e descentralizada 
dos recursos hídricos existentes 
no Estado, além da melhoria da 
qualidade ambiental das bacias hi-
drográficas. Localizada na porção 
sudoeste de Minas Gerais, a Ba-
cia Hidrográfica dos Afluentes do 
Alto São Francisco é uma das 36 
Circunscrições Hidrográficas do 

estado. Com área total de 14.151 
quilômetros quadrados, ela englo-
ba 29 municípios, sendo 20 deles 
com sede dentro da bacia. Segun-
do o último Censo Demográfico, 
realizado em 2010 pelo IBGE, a 
população total localizada dentro 
da bacia era de 255.211 habitantes, 
sendo 224.345 em áreas urbanas e 
30.866 no meio rural, com uma 
densidade populacional média de 
18,03 habitantes por quilômetros 
quadrados. O Plano Diretor de 
Recursos Hídricos (PDRH) e o En-
quadramento dos Corpos de Água 
(ECA) para a Bacia Hidrográfica 
dos Afluentes do Alto São Fran-
cisco estão sendo custeados com 

O Rio São Francisco

pOlítica / RegiOnal

Você já ouviu falar de cultivo 
protegido? O sistema consiste no 
plantio de qualquer cultura sob 
uma estrutura que garanta prote-
ção contra as adversidades ambien-
tais, reduza os ataques de pragas e 
doenças e melhore a nutrição mi-
neral. A técnica, além de versátil, 
possibilita cultivos em períodos 
em que os convencionais não são 
recomendados. Os resultados são 
produtos de qualidade e com alto 
valor agregado.

Em Minas Gerais, a Empresa 
de Pesquisa Agropecuária de Mi-
nas Gerais (Epamig), vinculada à 
Secretaria de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), desen-
volve trabalhos para aprimorar 
os usos de cultivos protegidos no 
estado. O objetivo da empresa é 
explorar a versatilidade do sistema 
para impulsionar a renda de pe-
quenos e médios agricultores.

De acordo com a pesquisado-
ra da Epamig Marialva Moreira, as 

estruturas utilizadas em cultivos 
protegidos são diversas. Porém, 
antes de defini-las, é preciso co-
nhecer bem as espécies que serão 
cultivadas, sobretudo com relação 
às exigências de clima e solo. Após 
a definição, Marialva conta que é 
possível utilizar desde simples co-
berturas para sombreamento até 
estufas climatizadas mais comple-
xas.

“A maioria dos cultivos prote-
gidos são realizados em estufas 
ou casas de vegetação que pro-
porcionam ambientes necessários 
para o crescimento e produção das 
culturas. Nesses ambientes é pos-
sível controlar temperatura, umi-
dade do ar, radiação, solo, vento e 
composição atmosférica”, explica 
Marialva.

Flávia Pereira, também pesqui-
sadora da Epamig, destaca que a 
procura dos produtores para ado-
ção de cultivos protegidos é gran-
de, mas alguns fatores são obstá-
culos para a implantação correta 
do sistema. Entre as dificuldades 
estão a falta de informações cor-
retas e o valor do investimento, 
que pode ser alto a depender das 
características das propriedades e 
das culturas plantadas.

Entre os sistemas de cultivo 
protegido, a hidroponia é uma 
oportunidade para quem está pró-
ximo a grandes centros urbanos 
por facilitar as entregas diárias. O 
modo de cultivo protegido cresce 
cada vez mais no Brasil e oferece 
vantagens tanto para o produtor 
quanto para o consumidor.

HIDROPONIA

A hidroponia dispensa o uso do 
solo e utiliza soluções que contêm 
todos os nutrientes essenciais para 
o crescimento, desenvolvimento 
e produção das plantas. Estima-se 
que a produtividade em cultivos 
hidropônicos seja de duas a três 
vezes maior que a de cultivos tra-
dicionais, uma vez que os ciclos de 
produção são menores e há menos 
gastos com água, insumos agríco-
las e mão de obra.

A estrutura básica para ini-
ciar a produção é composta por 
uma casa de vegetação ou estufa 
agrícola para proteger as plantas; 
canais de cultivo, locais onde flui 
a solução nutritiva; estrutura de 
bancada para sustentar os canais; 

reservatório para armazenamento 
da solução; motobomba para levar 
a solução do tanque às bancadas; 
e controladores de tempo de cir-
culação da solução, o que permite 
que irrigação e drenagem ocorram 
de acordo com a programação de-
sejada a com as condições climáti-
cas de cada região.

A pesquisadora da Epamig Ma-
rinalva Woods, chama atenção para 
o tempo de prateleira dos produ-
tos hidropônicos. “São produtos 
com tempo de prateleira maior, 
pois são comercializados em em-
balados com as raízes visivelmen-
te claras e sem adição de torrões 
de terra. São fatores de higiene e 
qualidade de fácil reconhecimento 
e que agradam os consumidores”, 
considera. (Portal Seapa-MG)

recursos da cobrança pelo uso 
das águas destinados pelo Comitê 

da Bacia Hidrográfica do Rio São 
Francisco (CBHSF). (GA)

Os vereadores aprovaram ontem 
(23), na reunião ordinária da sema-
na, um crédito adicional especial de 
R$ 30.915.585,36 para serem apli-
cados no enfrentamento à Covid-19 
e que deixaram ser usados no ano 
passado. Durante a discussão do 
assunto, a vereadora Iara Pimentel 
(PT), pediu que fosse atualizado o 
Portal da Transparência para a Co-
vid-19, de Montes Claros, para per-
mitir o acompanhamento do que 
foi liberado e como aplicado, tendo 
em vista o aumento dos casos e o 

risco da segunda onda. O vereador 
Aldair Fagundes pediu a aprovação 
em regime de urgência, pois afirma 
que Montes Claros deixou de aplicar 
os mais de R$ 30 milhões por que 
alguns repasses vieram em dezem-
bro, outros porque os vencedores 
da licitação desistiram de cumprir o 
contrato e outros por causa da licita-
ção frustrada.

Ele citou que Montes Claros teve 
de usar os recursos de outra fonte 
para pagar os funcionários que atu-
am nas unidades do Posto Ariosto 

Corrêa Machado e do Mercado Mu-
nicipal, que atendem casos de Co-
vid-19. O vereador Daniel Dias (PC 
do B), reforçou que Montes Claros 
não perdeu esse dinheiro, em 2020, 
por que o Governo Federal fez a 
reprogramação para ser usado em 
2021. Citou que essa rubrica não 
foi colocada no orçamento munici-
pal de 2021 e por isso, dependia da 
aprovação desse projeto do crédito 
adicional. Lembrou que um carro 
que custava R$ 110 mil passou a va-
ler R$ 120 mil e muitas vezes o for-

necer não mantém o contrato.
A Prefeitura de Montes Claros 

alega que “a existência desses recur-
sos demonstra a seriedade e a aus-
teridade da Gestão Municipal, que 
conseguiu, mesmo durante o difícil 
período de pandemia vivido em 
2020, obter esse superávit, que po-
derá, caso a Câmara aprove, ser utili-
zado pelo Município para fortalecer 
ainda mais o combate à Covid-19 na 
cidade, cuidando assim do bem mais 
importante de todos, a vida da po-
pulação. (GA)
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Mudas são plantadas em parques de 
Montes Claros

Barragem da Caatinga 
é classificada em nível 
de risco de segurança

Castramóvel começa a funcionar 
na próxima semana

Depois de reivindicação da Câ-
mara de Montes Claros, através 
do vereador Sóter Magno (PSD), a 
Prefeitura adquiriu um Castramóvel 
que controlará a superpopulação 
de cães e gatos na cidade. O veícu-
lo custou R$ 220 mil, sendo R$150 
mil adquirido através de emenda 
do deputado estadual Gil Pereira 
(PSD) – a Prefeitura de Montes 
Claros completou com R$ 70 mil.

Além de reduzir o número de 
cães e gatos, a castração é um dos 
meios para evitar os maus-tratos 
aos animais de rua e também a 
leishmaniose. De acordo com Só-
ter Magno, o Castramóvel será um 
dos maiores do estado – o veículo 
é um trailer automotor, com toda 
estrutura de clínica hospitalar ve-

terinária, onde será possível fazer 
cirurgias de castração de machos e 
fêmeas (cães e gatos).

O serviço será gratuito com o 
objetivo de diminuir os impactos 
de abandono e maus-tratos aos 
animais, controlando a taxa de 
natalidade.

“Essa é uma das principais lu-
tas do nosso mandato. Através do 
Castramóvel resolveremos uma 
das maiores questões da causa 
animal e também de saúde pú-
blica, sendo que cães e gatos são 
hospedeiros da leishmaniose, 
conhecida popularmente como 
calazar. Contudo, devemos frisar 
que os animais não são transmis-
sores da doença e sim o mosquito 
Flebotomíneo, conhecido como 

‘Palha’”, pontua o vereador Sóter 
Magno.

O parlamentar ainda enviou re-
querimento ao Prefeito Humberto 
Souto (Cidadania) solicitando a 
criação do Conselho Municipal de 
Bem-Estar Animal.

ATENDIMENTO

Por enquanto, o Castramóvel 
ficará fixo no CCZ. Primeiramen-
te serão castrados cães e gatos de 
rua, recolhidos pelo CCZ e leva-
dos pelos protetores de animais. 
Em um segundo momento será 
atendido animais de proprietários 
de baixa renda – os interessados 
devem entrar em contato com o 
Cras dos bairros onde residirem.

DEMANDA

De acordo com a vereadora Ceci 
Protetora (PP) que também está na 
luta pela causa animal, o Castramó-
vel fará em média 4mil castrações 
por ano, 40% a menos do recomen-
dado. Pois, são apenas duas veteri-
nárias que trabalharão 4h por dia, 
durante quatro dias por semana.

“queremos aumentar essa meta 
para 10 mil castrações por ano. 
Para isso precisamos aumentar a 
carga horária dessas profissionais 
ou o número de veterinários. Outro 
ponto que é necessário acertar cre-
denciamento com clínicas veteriná-
rias para dar suporte ao pós-opera-
tório destes animais. (CHRISTINE 
ANTONINI – Ascom CMMC)

ASCOM/ CMMC

GIRLENO ALENCAR

Os parques municipais de Mon-
tes Claros estão recebendo centenas 
de árvores frutíferas, cultivadas no 
Viveiro Municipal. O plantio come-
çou no parque João Botelho (Par-
que das Mangueiras), que recebeu 
300 mudas de pés de manga, além 
de mudas de coqueiros, que foram 
plantadas nas três entradas do lo-
cal, para embelezá-lo ainda mais. O 
plantio no João Botelho contou com 
a participação da comunidade e de 
integrantes do Instituto Histórico e 
Cultural de Montes Claros. Os de-
mais parques estão recebendo, além 
de mudas de manga, mudas de jaca, 
cajá, acerola, jenipapo, carambola 

e goiaba. A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, vem intensificando a 
arborização em toda cidade.

O argumento é que tem de 
aproveitar as constantes chuvas que 
estão ocorrendo na cidade. Nos úl-
timos quatro meses, mais de 3 mil 
mudas de árvores nativas, cultiva-
das no viveiro municipal Professor 
Santos D’ângelo Neto ou recebidas 
através de compensação ambiental, 
foram plantadas em praças, ruas e 
parques da cidade, além de margens 
de rios e canteiros das avenidas. De 
acordo com o secretário municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Paulo Ribeiro, 
em breve o visitante dos parques 

poderá utilizá-los não somente para 
realizar piqueniques e atividades 
físicas e de lazer, mas também para 
degustar suas frutas.

“Estas árvores frutíferas, além de 
proporcionar sombras, irão embele-
zar os nossos parques, e os pomares 
vão possibilitar um contato maior 

com a natureza. E, daqui a alguns 
anos, quem passar pelos parques de 
Montes Claros poderá saborear de 
suas deliciosas frutas”, disse Ribeiro, 

lembrando que as avenidas da cida-
de estão cheias de árvores frutíferas, 
plantadas há mais de uma década, 
com essa mesma intenção.

A Prefeitura de Montes Claros 
criou em seu portal oficial (ht-
tps://portal.montesclaros.mg.gov.
br/) um espaço exclusivo para a 
Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos (https://ssu.montescla-
ros.mg.gov.br/), onde a popu-
lação poderá solicitar diversos 
serviços, como coleta de lixo, 
varrição e capina, além de denun-
ciar o descarte irregular de lixo e 
entulho, animais de grande porte 

soltos em vias públicas, publicida-
de irregular, entre outros.

De fácil acesso, simples e bem 
estruturado, o site dá suporte 
também para os projetos implan-
tados pela Administração. O canal 
faz parte de uma série de ações 
da Secretaria de Serviços Urba-
nos (SSU) para facilitar o acesso 
da população a todos os serviços 
oferecidos pela pasta.

Guilherme Guimarães, vice

A barragem da Caatinga, loca-
lizada no distrito de Engenheiro 
Dolabela, na zona rural de Bo-
caiuva, foi classificada pelo Gover-
no de Minas Gerais como Situação 
de Emergência em Nível de Res-
posta 2, em razão do volume de 
chuvas ocorrido nos últimos dias 
e o aumento do nível do reserva-
tório e conforme a Portaria IGAM 
n. 02/2019, esse nível 2 é declara-
do quando a situação encontrada 
ou a ação de eventos externos à 
estrutura, representa uma ameaça 
à segurança da barragem a curto 
prazo. O GAZETA noticiou ontem 
que a Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil de Minas Gerais, 
a Coordenadoria Municipal de 
Defesa Civil de Bocaiuva e o Insti-
tuto Mineiro de Gestão das Águas 

estiveram segunda-feira na barra-
gem.

Ontem uma nova equipe foi 
ao local. Na nota divulgada on-
tem, o Estado informa que “nesse 
caso, compete ao Incra tomar as 
providências para a solução do 
problema em questão, bem como 
estabelecer estratégias de comu-
nicação, orientação e alertas à po-
pulação potencialmente afetada”. 
Informa ainda que “a Barragem 
Caatinga, destinada à acumulação 
de água, está sob a administração 
do Instituto Nacional de Coloni-
zação e Reforma Agrária (Incra), 
cujo nível de segurança deve ser 
fiscalizado pelo órgão regulador 
que é o Igam”. Esclarece que nes-
se caso, compete ao Incra tomar 
as providências para a solução do 

-prefeito e secretário municipal 
de Serviços Urbanos, enfatiza que 
“o site foi elaborado baseado nos 
princípios da Administração Pú-
blica e da transparência. Ele vai 
cumprir vários objetivos, sendo 
um deles estreitar a distância en-
tre o cidadão e a Prefeitura, mais 
especificamente sobre a solicita-
ção de serviços urbanos”.

O site também vai oferecer in-
formações sobre coleta de lixo, 
para que o usuário possa saber 
exatamente o dia e a hora em que 
o caminhão da coleta vai passar, 
além dos locais para onde é des-
tinado o material reaproveitado 
pelo projeto Recicla aos Montes, 
de coleta seletiva. (RUBENS SAN-
TANA – Ascom PMC)

problema em questão, bem como 
estabelecer estratégias de comu-
nicação, orientação e alertas à po-
pulação potencialmente afetada.

Informa ainda que no momen-
to, não há indicativo para a reali-
zação de evacuação emergencial. 
“Aqueles que, por precaução, de-
sejarem retirar seus pertences de 
suas residências, deverão buscar 
o Incra, que está disponibilizando 
veículos para realizar o transpor-
te, inclusive de animais. Cumpre 
ressaltar que é de responsabilida-
de do Incra informar à população 
qualquer alteração que implique 
em elevação do nível de emergên-
cia, bem como alertar os envol-
vidos e prover todos os meios e 
recursos necessários à uma evacu-
ação emergencial, se necessária”.

Devido à extensão e o volume 
da barragem, a estação chuvosa 
que tem mantido elevado o nível 
do Rio Jequitaí, além da previsão 
de chuvas para os próximos dias 
na região, a Defesa Civil Estadu-
al orienta à população ribeirinha 
das localidades de Engenheiro 
Dolabela, Francisco Dumont, 
Engenheiro Navarro, Claro dos 
Poções, Jequitaí e Coração de 
Jesus, que de mantenham em 
alerta, acompanhando a previ-
são meteorológica, observando 
o comportamento da barragem e 
do Rio Jequitaí.  Ontem foi reali-
zada uma vistoria pelos técnicos 
do Igam e NEA/FEAM, órgãos fis-
calizadores estaduais, que veri-
ficará as condições relacionadas 
ao comportamento hidrológico 
da barragem.  A fim de evitar fake 
news ou notícias que contribuam 
para a desordem ou que causem 
pânico à população, a Defesa Civil 
Estadual emitirá boletins periódi-
cos informando a situação da Bar-
ragem Caatinga, através de suas 
redes sociais. (GA)

Secretaria de Serviços 
Urbanos cria canal online 
para solicitar serviços
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Munícipio endurece e eliminará 
flexibilização de casos de Covid-19

Montes-clarense fala sobre captação de 
doações do Imposto de Renda

GIRLENO ALENCAR

O Comitê Extraordinário Mu-
nicipal de Covid-19 aprovou on-
tem (23), em sua primeira reu-
nião deste ano o aumento nas 
medidas de prevenção e comba-
te à doença em Montes Claros e 
por isso eliminará algumas fle-
xibilizações que foram concedi-
das. O comitê voltou a se reunir 
depois de três meses e além dos 
órgãos públicos, contou com as 
presenças dos presidentes da As-
sociação Comercial e Industrial 
(ACI), Leonardo Vasconcelos e 
da Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL), Ernane Ferreira Sil-
va. Porém, o comércio não será 
afetado nesse momento. As pro-
postas serão levadas ao prefeito 
Humberto Souto, que definirá 
quais providências serão toma-

das, com um diferencial que 
serão estipulados prazos, de 15 
dias para reanalisar o quadro e 
as medidas.

Na reunião, a secretária mu-
nicipal de Saúde, Dulce Pimenta, 
mostrou que nesse final de sema-
na a ocupação dos leitos clínicos 
para o Covid-19 chegou a 88% e 
isso é sinal de alerta. Montes Cla-
ros está com 78% dos seus leitos 
de UTI Covid ocupados na rede 
pública. Na rede particular, são 
57% dos leitos. O curioso é que 
no dia 12 de fevereiro a cidade 
chegou a 94% dos leitos clínicos 
do SUS ocupados, em situação 
nunca registrada até então. O 
procurador-geral do município, 
Otávio Batista Rocha Machado 
explicou que a situação está pre-
ocupando o prefeito Humberto 
Souto, que analisa quais medi-

das devem ser tomadas. O foco 
será os eventos clandestinos em 
sítios e ainda as aglomerações 
em bares e restaurantes e evitar 
as aglomerações.

Os dados do boletim mostram 
que Montes Claros está com uma 
prevalência de casos de Covid-19 
superior a de Minas Gerais, pois 
tem 4.415,6 para cada 100 mil 
habitantes, enquanto Minas Ge-
rais está com 3.979,3 e o Brasil 
com 4.838,6. A incidência em 
Montes Claros é de 18,3, en-
quanto Minas Gerais tem 70,6 
e o Brasil com 65,45. A taxa de 
letalidade é de 1,5, enquanto Mi-
nas Gerais tem 2,1 e o Brasil com 
2,4. A taxa de mortalidade é de 
67,2 e Minas Gerais com 83,8 e o 
Brasil com 117,3. Montes Claros 
está com 18.075 casos confirma-
dos de Covid-19 e 275 mortes.

O montes-clarense Ednilson 
Durães, da ONG Sociedade Ci-
vil, foi convidado para apresen-
tar o seu projeto que propõe 
maior captação de doações do 
imposto de renda para os fun-
dos dos idosos e das crianças e 
do adolescentes. Ele participará 
do evento organizado pelo Con-
selho Regional de Contabilida-
de, que tem o foco de incentivar 
o engajamento dos contadores 
na orientação de seus clientes, 
assim como o engajamento da 
liderança regional na divulgação 
e conscientização da sociedade, 

apresentar o passo a passo para 
destinação do programa da Re-
ceita Federal do Brasil (RFB) e 
sanar dúvidas. Ednilson Durães 
criou esse projeto em Montes 
Claros e repassará a iniciativa 
para Minas Gerais.

Ele salienta a importância 
deste tipo de evento, ainda 
mais que hoje (24) a Receita 
Federal apresentará as regras, 
prazos e funcionalidades do 
Programa da Declaração de Im-
posto de Renda da Pessoa Físi-
ca de 2021, em Brasília. No dia 
26, a Receita Federal em Minas 

Gerais fará outra coletiva para 
a imprensa regional sobre o 
mesmo tema. Neste evento, os 
jornalistas poderão esclarecer 
eventuais dúvidas e demandas. 
Em breve, enviaremos o convite 
com o link de acesso. A Receita 
Federal destaca que o Imposto 
de Renda tem importância so-
cial e interfere diretamente no 
bem-estar da população bra-
sileira. É por meio dele que a 
União investe, por exemplo, em 
segurança pública, educação, 
saúde, infraestrutura, cultura e 
moradia. (GA)
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PCMG abre inquérito 
para apurar feto 
encontrado em caixa 
de sapato, em Moc

PCMG prende 
dois homens que 
assaltaram taxista em 
Janaúba

Bombeiros retiram 
corpo do rio São 
Francisco, em 
Januária

Pedestre morre após ser atropelado por ônibus em 
avenida

PC está investigando o caso 
dos corpos carbonizados; 
vítimas podem ser de casal 
desaparecido

Na noite do último domingo (21), 
quatro irmãs ficaram feridas com gol-
pes de facão; as agressões ocorreram 
na zona rural de Janaúba, no Povo-
ado de quem-quem, e um casal foi 

detido. A ocorrência foi registrada 
como tentativa de homicídio. Segun-
do informações da Polícia Militar, as 
irmãs discutiam com o casal, quando 
o homem se exaltou e cometeu as 

agressões usando um facão.
Uma das vítimas, de 28 anos, foi 

ferida na cabeça e uma, de 34, foi 
atingida na cabeça e nas costas. As 
outras duas irmãs, de 30 e 37 anos, 

foram feridas no ombro e no pulso. 
O Samu foi acionado e interceptou 
o carro em que as vítimas estavam, 
e terminou de fazer o transporte até 
hospital de Janaúba. Segundo a po-

lícia, a mulher que foi agredida no 
pulso precisou ser transferida para 
Montes Claros.

A PM não esclareceu o motivo do 
desentendimento entre as vítimas e 

o casal, mas testemunhas disseram 
que eles possuem uma desavença 
antiga. O casal foi detido e levado 
para a delegacia de Janaúba. O caso 
será investigado pela Polícia Civil.

Dois homens, de 46 e 49 anos, 
foram presos pela Polícia Civil; 
eles são suspeitos de assaltaram 
um taxista, durante uma corrida, 
em Janaúba, no Norte de Minas. 
Os criminosos solicitaram a corri-

da por volta de 4h30 do dia 8 de 
fevereiro e renderam a vítima com 
uma arma. “Eles pediram o táxi 
dentro da cidade e anunciaram o 
assalto quando o veículo estava 
na saída de Montes Claros, e se-

guiram com a vítima em direção 
a Porteirinha”, explica o delegado 
João Paulo Ladeira Soares.

De acordo com o delegado, os 
criminosos amarram o taxista em 
uma estrada rural em Porteirinha e 

fugiram levando o veículo, dinhei-
ro e cartões bancários. No mesmo 
dia, eles também assaltaram um 
posto de combustíveis na cidade.

“Foi instaurado um inquérito 
e com o trabalho de inteligência, 

conseguimos identificar os auto-
res que são moradores de Montes 
Claros. A partir da identificação, 
representamos pelos mandados 
de prisão preventiva”.

Os dois homens fugiram da 

região e os mandados de pri-
são foram cumpridos em Itao-
bim e Araçuaí. As investigações 
continuam e a polícia tenta lo-
calizar o carro da vítima que 
ainda não foi recuperado.

Na última segunda-feira 
(22), um corpo foi retirado 
de um curso d’água perto 
do rio São Francisco, em 
Januária. Esse tipo de lugar 

é formado após o nível do 
rio subir e abaixar. Segun-
do informações do Corpo 
de Bombeiros, uma equipe 
foi ao local após ser aciona-

da pela Polícia Militar para 
fazer a busca e recuperação 
de um cadáver submerso.

Ainda de acordo com a 
corporação, o corpo esta-

va a uma profundidade de 
1,30 m e já foi identificado 
como sendo de um homem 
de 67 anos. A PM informou 
que o idoso mora do ou 

lado do rio. Aparentemen-
te, ele não tinha sinais de 
violência, a suspeita é de 
que ele tenha se afogado.

A perícia da Polícia Civil 

esteve no local e liberou o 
corpo para o Instituto Mé-
dico Legal da cidade. As 
causas da morte serão apu-
radas.

Na noite da última segun-
da-feira (22), um homem 
de 45 anos morreu, após 
ser atropelado por um ôni-

bus em Curvelo. Segundo a 
Polícia Militar, o motorista 
contou que transitava pela 
Avenida Bias Fortes quando 

a vítima atravessou, com ‘an-
dar cambaleante’.

O pedestre foi socorrido 
pelo Corpo de Bombeiros 

com fraturas e traumatismo 
craniano. Ele foi levado para 
o Hospital Imaculada Concei-
ção, mas não resistiu aos feri-

mentos e morreu no início da 
madrugada dessa terça-feira 
(23).

A perícia da Polícia Civil 

esteve no local e o caso deve 
ser apurado. O veículo estava 
com documentação regular e 
foi liberado.

Dois corpos carbonizados foram 
encontrados pela Polícia Militar; as víti-
mas podem ser de um casal que estava 
desaparecido em Buritis, no Noroeste 
de Minas. Os corpos estavam dentro 
de um carro em uma ribanceira no 
município de Cabeceira de Goiás. O 
capitão José Humberto da Silva expli-
cou que o casal comprou um terreno 

no Projeto Assentamento Gado Bravo, 
em Buritis, onde morava há seis me-
ses. Eles foram vistos pela última vez 
no sábado (20), após participarem de 
um culto evangélico na comunidade.

“Os vizinhos perceberam a ausên-
cia no dia seguinte e avisaram os fami-
liares, que fizeram buscas e comunica-
ram o caso a polícia, somente na noite 

de ontem – segunda-feira”.
Ainda segundo o militar, o carro 

encontrado carbonizado foi reconhe-
cido pela filha da mulher. A perícia da 
Polícia Civil foi acionada e os restos 
mortais foram levados para o Instituto 
Médico Legal de Unaí.

“Dentro do veículo perto dos cor-
pos, havia uma grande quantidade de 

arames de pneus. Eles atearam fogo e 
colocaram pneus dentro para garantir 
que o carro iria queimar durante mui-
to tempo e as vítimas seriam carboni-
zadas”.

A polícia fez buscas na casa do 
casal e constatou que havia marcas 
de arrombamento. Os familiares in-
formaram que além do carro, foram 

levados um celular e uma bolsa. “A 
porta da casa e a porta do quarto 
das vítimas foram arrombadas com 
chutes, encontramos a marca do pé 
com lama. É um crime bárbaro com 
características de execução”, disse o 
capitão José Humberto da Silva.

A ocorrência está em andamento 
e a polícia faz levantamentos com o 

intuito de obter mais informações so-
bre a origem do casal para chegar até 
a autoria do crime. De acordo com a 
PM, a mulher, de 67 anos, era natural 
de Viana (MA) e o homem, de 61, do 
município de Carmo do Rio Verde 
(GO), mas antes de se mudarem para 
a região, eles moravam em Uruana 
(GO).
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Capacitar gestores e trabalha-
dores das políticas sociais para ga-
rantir que os municípios acessem 
todo o potencial de recursos por 
meio da destinação do Imposto 
de Renda. Esta é a proposta da 
Receita Federal do Brasil - RFB. 
Na próxima quarta-feira (3/3), de 
9 às 11 horas, a RFB, em parceria 
com o Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams), realizará a 
palestra: “Campanha destinação e 
projeto consórcios municipais”, e 
que tem como público alvo prefei-
to(a)s e gestores de políticas pú-
blicas e sociais responsáveis pela 
administração dos municípios do 

Norte de Minas e Vale do Jequiti-
nhonha.

O evento é um marco da parce-
ria estabelecida entre o Consórcio 
e a RFB. Nesta inciativa pioneira, 
apenas dois consórcios no Brasil 
foram selecionados: o Cimams e o 
Consórcio Intermunicipal do Vale 
do Paranapanema (CIVAP), para 
capacitação de gestores quanto a 
destinação de recursos do impos-
to de renda para os Fundos Mu-
nicipais dos Direitos da Criança e 
Adolescente (FIA) e Fundos Muni-
cipais do Idoso.

Em 2020, Minas Gerais recebeu 
de destinação para os FIA munici-
pais, o valor de R$ 9.346.946, en-

quanto poderiam ter atingido/re-
cebido o valor de R$ 314.960.447. 
Uma média de 3% do seu poten-
cial de arrecadação.

Com base nesses dados e con-
siderando a realidade dos muni-
cípios do Norte de Minas e Vale 
do Jequitinhonha objetivamos 
possibilitar o desenvolvimento 
de políticas públicas na área da 
criança do adolescente e do idoso 
do âmbito dos municípios, for-
talecendo o controle social e as 
políticas sociais neles desenvol-
vidas. A participação será on-line 
por meio da Plataforma Microsoft 
Teams. (ARTUR JUNIOR – Assessor 
de imprensa)

GIRLENO ALENCAR

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambien-
tal Sustentável do Norte de Mi-
nas (Codanorte) e o Consórcio 
Intermunicipal de Infraestrutura 
do Alto Jequitinhonha (Ciiamaje) 
abriram discussões sobre uma par-
ceria entre as duas entidades, nas 
ruas áreas de atuação. Na segun-
da-feira, o presidente do Ciiamaje 
e prefeito de Gouveia, Antônio 
Vicente de Souza e o coordenador 
geral do consórcio, Emerson Sales 
se reuniram na sede do Codanorte, 
em Montes Claros, com o secretá-
rio-executivo Enilson Francisco dos 

Santos, alinhando essa parceria. O 
presidente do Codanorte, Eduardo 
Rabelo Fonseca, prefeito de Fran-
cisco Dumont, manifestou interes-
se nesse intercambio.

No encontro em Montes Claros, 
os representantes dos dois Con-
sórcios conversaram sobre sanea-
mento ambiental, tratamento de 
resíduos, licenciamento ambiental 
municipal, aterros sanitários, mar-
co regulatório de saneamento, 
entre outros temas em comum e 
de interesse direto dos municípios 
consorciados. O Codanorte tem 
como missão assessorar os mu-
nicípios norte-mineiros para que 
promovam a destinação adequada 

de seus resíduos sólidos urbanos. 
Buscar parcerias, apoio e soluções 
em prol das regiões do Norte de 
Minas e Vale de Jequitinhonha são 
os objetivos dois consórcios.

O Codanorte é especializado na 
área ambiental e tem a expertise 
de ter acabado com 37 lixões a céu 
aberto e participar do Programa 
Lixo Zero, do Ministério do Meio 
Ambiente. Também atua na área de 
saúde, assistência social e atas de 
registro de preços e quer expan-
dir a oferta dos serviços às Prefei-
turas. O Ciiamaje é especializado 
em obras de infraestrutura viárias, 
como asfaltamento de ruas, aveni-
das e rodovias.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
solicitou ao Ministério da Cidadania 
a regularização dos repasses para os 
Fundos Municipais da Assistência So-
cial, pois estão atrasados e com isso, 
compromete o atendimento às famí-
lias carentes. O pedido ocorre em 
pleno Dia Nacional do Movimento 
Municipalista Brasileiro, que ocor-
reu ontem. O presidente da Amams, 
José Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, encaminhou corres-
pondência ao ministro João Roma, 
nomeado na semana passada, pedin-
do uma reunião online e a adoção de 
providencias, pois todos prefeitos re-
clamam que desde o dia 1º de janei-
ro estão sem os recursos da assistên-
cia social. O presidente José Nilson 
Bispo de Sá está em Brasília, partici-
pando das lutas municipalistas.

A Amams promoveu este mês uma 
reunião com os gestores municipais 
de Assistência Social, quando ouviu 
a demanda. Na correspondência ao 
Ministério da Cidadania, a Amams 
afirma que é no intuito de contri-
buir com as ações e continuidade 
da oferta dos serviços socioassisten-
ciais nos municípios e mediante as 
solicitações de gestores em relação 
aos repasses não encaminhados do 
Fundo Nacional de Assistência Social 
nessa pauta municipalista. “Está pau-
ta elenca o interesse do movimento 
municipalista a fim de apontar sobre 
as dificuldades e entraves vivenciadas 
pelos municípios nas áreas que com-
põem a política pública, e uma destas 
pautas contribui para qualidade dos 
serviços alcançados a população”.

Todo dia 23 de janeiro é comemo-
rado o Dia Nacional do Movimento 

Municipalista Brasileiro, com o obje-
tivo de reforçar a importância dessa 
data e fortalecer a gestão comparti-
lhada entre prefeitos e a população 
em prol do desenvolvimento da ci-
dade. Por conta da pandemia da Co-
vid-19, uma das ações previstas para 
amanhã será a realização de lives 
pelas prefeituras e entidades muni-
cipais como forma de engajar os ci-
dadãos. Promovida desde 2014 pela 
Confederação Nacional dos Municí-
pios em parceria com as entidades 
estaduais, a campanha ‘Viva seu Mu-
nicípio’ ocorre anualmente durante 
as festividades do Dia Nacional do 
Movimento Municipalista Brasileiro. 
A iniciativa incentiva o diálogo com a 
população, por meio de reuniões, ro-
das de conversa e eventos a lutarem 
por melhores condições nos Municí-
pios. (GA)

A cidade de Montes Claros regis-
trou ontem (23), a morte de cinco 
pessoas decorrente de complicação 
provocadas pelo novo coronavírus. 
São três homens com 44, 75 e 79 
anos e duas mulheres de 59 e 93 
anos. Todos apresentavam comorbi-
dades. Com os casos subiu para 280 
o número de mortes relacionadas à 
Covid-19.

Janaúba apresentou duas mortes 
por causa do Covid e com isso, tota-
liza 44 óbitos. 

As  771  mortes  foram em 78 
municípios do Norte de Minas, em 
Águas Vermelhas (3), Bocaiuva (18), 
Botumirim (1), Brasília de Minas (5), 
Buenópolis (6), Buritizeiro (16), Ca-
pitão Enéas (6), Catuti (2), Chapada 
Gaúcha (1), Claro dos Poções (3); 
Cônego Marinho (1), Coração de Je-
sus (3), Cristália (1), Curral de Den-

tro (2), Divisa Alegre (6), Engenheiro 
Navarro (1), Espinosa (21), Francis-
co Dumont (3), Francisco Sá (10), 
Fruta de Leite (2), Gameleiras (3), 
Glaucilândia (3), Grão Mogol (3), 
Guaraciama (1), Ibiaí (1), Icaraí de 
Minas (1), Indaiabira (1), Itacambira 
(2), Itacarambi (6), Jaíba (16), Janaú-
ba (44), Januária (18), Japonvar (1), 
Jequitaí (4), Joaquim Felício (2), Jo-
senópolis (3), Juvenília (3), Lassance 
(1), Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em  Mamonas (1), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), Mato 
Verde (4), Mirabela (5); Miravânia 
(1), Montalvânia (14), Monte Azul 
(15), Montes Claros (280), Ninheira 
(2), Nova Porteirinha (2), Novori-
zonte (3), Olhos d’Água (2), Padre 
Carvalho (3), Pai Pedro (2), Pedras 
de Maria da Cruz (2), Pintópolis 
(1), Pirapora (27), Porteirinha (27), 

Riachinho (2), Riacho dos Machados 
(2), Rio Pardo de Minas (3), Rubelita 
(1), Salinas (24), Santa Cruz de Sali-
nas (2), Santa Fé de Minas (2),  Santo 
Antônio do Retiro (1), São Francisco 
(21), São João da Lagoa (1), São João 
da Ponte (14), São João das Missões 
(1), São João do Paraíso (14), São 
Romão (3), Taiobeiras (15), Ubai (1), 
Urucuia (3), Várzea da Palma (19), 
Varzelândia (8) e Verdelândia (3).

NOVOS CASOS - De acordo com 
o setor de epidemiologia de Montes 
Claros foi confirmado no início da 
noite de ontem (23), que mais 217 
novos casos do novo coronavírus, 
aumentando para 18.292 o número 
de casos positivos no município.

A região apresentou 161 novos 
casos de Covid-19, em Águas Ver-
melhas (3), Brasília de Minas (7), 

Buritizeiro (8), Capitão Enéas (2), 
Chapada Gaúcha (15), Francisco Sá 
(12), Itacarambi (2), Janaúba (19), 
Januária (12). Juramento (3), Lontra 
(1), Mato Verde (5), Mirabela (3), 
Montalvânia (2), Ninheira (5), Patis 
(2), Porteirinha (33), Riachinho (2), 
Rio Pardo de Minas (3), São Francis-
co (7), Varzelândia (3) e Verdelân-
dia (2). O Norte de Minas está com 
47.383 casos de Covid-19 ao todo, 
sendo 46.617 casos confirmados e 
766 mortes.

Agora são  46.617 casos confir-
mados, em Águas Vermelhas (244), 
Berizal (67), Bocaiuva (854), Boni-
to de Minas (14), Botumirim (101), 
Brasília de Minas (495), Buenópo-
lis (141), Buritizeiro (570), Campo 
Azul (52), Capitão Enéas (229), 
Catuti (72), Chapada Gaúcha (169), 
Claro dos Poções (184), Cônego Ma-

rinho (62), Coração de Jesus (253), 
Cristália (128), Curral de Dentro 
(297), Divisa Alegre (174), Enge-
nheiro Navarro (68), Espinosa (663), 
Francisco Dumont (41), Francisco Sá 
(502), Fruta de Leite (44), Gamelei-
ras (222), Glaucilândia (41), Grão 
Mogol (244), Guaraciama (24), Ibiaí 
(47), Ibiracatu (74), Icaraí de Minas 
(126), Indaiabira (180), Itacambira 
(52), Itacarambi (296), Jaíba (816)  ), 
Janaúba (2.635), Januária (700), Ja-
ponvar (108), Jequitaí (99), Joaquim 
Felício (78), Josenópolis (355), Jura-
mento (82), Juvenília (168), Lagoa 
dos Patos (31), Lassance (99), Lontra 
(101) e Luislândia (79).

Tem ainda Mamonas (160), Man-
ga (478), Matias Cardoso (106), Mato 
Verde (320), Mirabela (214), Miravâ-
nia (10), Montalvânia (425), Monte 
Azul (797), Montes Claros (18.075), 

Montezuma (114), Ninheira (182), 
Nova Porteirinha (145), Novorizon-
te (49), Olhos d’Água (38), Padre 
Carvalho (118), Pai Pedro (63); Patis 
(98), Pedras de Maria da Cruz (138), 
Pintópolis (33), Pirapora (2.475), 
Ponto Chique (66), Porteirinha 
(1.091), Riachinho (183), Riacho dos 
Machados (160), Rio Pardo de Minas 
(418), Rubelita (50), Salinas (1.338), 
Santa Cruz de Salinas (20), Santa Fé 
de Minas (212), Santo Antônio do 
Retiro (84), São Francisco (626), São 
João da Lagoa (51), São João da Pon-
te (331), São João das Missões (173),  
São João do Pacui (7), São João do 
Paraíso (927). São Romão (103), Ser-
ranópolis de Minas (73), Taiobeiras 
(1.113), Ubai (113), Urucuia (95), 
Vargem Grande do Rio Pardo (70), 
Várzea da Palma (1.296), Varzelândia 
(291) e Verdelândia (138). (GA)

Codanorte discute parceria com Vale do 
Jequitinhonha

Amams cobra regularização dos repasses 
da assistência social no Dia Nacional do 
Municipalismo

Norte de Minas registra mais duas mortes 
em Janaúba por Covid-19

Receita Federal seleciona Cimams 
para projeto-piloto
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Separada de Gusttavo Lima, 
Andressa Suita não usa sobrenome 
do cantor

Nascimento de 2ª filha de Simone 
nos EUA: cantora dá à luz Zaya em 
parto cesárea

O divórcio de Gusttavo Lima 
e Andressa Suita segue em aberto 
mesmo após rumores de reconcilia-
ção do casal de sertanejo.

O processo de separação entre 
Gusttavo Lima e Andressa Suita segue 
em andamento. Os pais de Gabriel e 
Samuel viajaram recentemente e fo-
ram flagrados em clima de romance, 
porém não abriram mão do divórcio 
ao contrário do que havia sido divul-
gado anteriormente. De acordo com 
o Extra, o pedido de separação conti-
nua em aberto no Tribunal de Justiça 
de Goiás mesmo após a possível re-
conciliação.

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
possuem 3 processos em aberto no 
Tribunal, todos eles em decorrência 
da separação que ocorreu em outu-
bro de 2020. Todas as ações, no en-
tanto, correm em segredo de justiça, 
por isso não é possível saber o status 
e as exigências da negociação.

O primeiro processo foi aberto 
no dia 15 de outubro, logo depois a 
separação ser veiculada na mídia. A 
ação pede o divórcio e já teria sido 
aprovado no final de novembro do 
mesmo ano. O segundo foi divulga-

Simone é mãe de 2! A irmã de 
Simaria deu à luz a filha, Zaya, 
nos Estados Unidos. A menina 
nasceu através de parto cesárea.

Nasceu a 2ª filha de Simone Men-
des com Kaká Diniz! A dupla de Sima-
ria deu à luz a pequena Zaya em uma 
maternidade em Miami, nos Estados 
Unidos. A filha caçula da cantora veio 
ao mundo através de um parto ce-
sárea aos 9 meses de gravidez, nesta 
segunda-feira (22).

“Bem-vinda Zaya”, escreveu o per-
fil oficial da dupla sertaneja. Mamãe e 
bebê passam bem após uma gestação 
tranquila que foi compartilhada na 
web, com direito a sessão de fotos 
poderosa.

Amigo da família, o empresário 
Rodrigo Branco confirmou em seu 
Instagram Stories: “Nasceu. Todos 
bem”. A irmã de Simaria, já no hos-
pital, exibiu a última foto com a bebê 
ainda na barriga: “A promessa de 
Deus está se cumprindo em nossas 
vidas... hoje não somos mais 3, mas 
sim, 4! Minha última foto hoje antes 
de saber que ela viria hoje! Só vem 
minha filha”.

Logo antes da confirmação do nas-
cimento de Zaya, a cantora publicou 
uma imagem enigmática em que mos-
trava o emoji de uma menina junto 
com a expressão: “Só vem”. Já Kaká 
Diniz fez foto da mulher na mater-
nidade minutos antes da bebê vir ao 
mundo. A publicação agitou as redes 
sociais por indicar a aproximação 
do parto. No mesmo dia, a sertaneja 
avisou que a menina iria nascer em 
breve, após contar ter ganhado 23 kg 
durante a gravidez.

quando compartilhou a decisão 
de se submeter ao parto da filha nos 

Estados Unidos, Simone foi alvo de 
muitas críticas. Na ocasião, em de-
zembro de 2020, ela usou as redes 
sociais para explicar que além da casa 
em Miami, havia comprado com o ma-
rido uma casa em Orlando e precisava 
estar presente.

“Vou receber uma casa aqui em 
Orlando, no final de janeiro. Temos 
que fazer uma quarentena para vir 
para cá. quando a casa foi comprada, 
a ideia era tematizar para, quando os 
brasileiros viessem para Orlando, fi-
cassem na casa da coleguinha”.

Simone esclareceu que estava mo-
biliando a propriedade. “Tem que fa-
zer a mobília, as coisas. Se eu estivesse 
distante, a casa ia ficar muito tempo 
parada. O dólar com preço que está, 
condomínio, luz e não sei mais... 
Sem a casa funcionar, a marreta cai 

do rabo, não está fácil. Também tinha 
esse propósito de organizar essas coi-
sas”, explicou a artista na época”.

Dupla de Simaria, Simone passou 
mal nas vésperas do nascimento da 
filha, Zaya. Através das redes sociais, 
a sertaneja, que não deixará o canal 
do Youtube de lado na licença-ma-
ternidade, confessou ter sentido um 
mal-estar e indisposição.

“Estou bem! Sempre no fim da 
gestação eu volto a ter enjoo, mas é 
normal. Estou ótima, pressão boa e 
o bebê está mexendo. Tudo perfeito, 
tudo ok. A Zaya já está saindo. Mas eu 
estou ótima. Tive enjoo, mas é natu-
ral. Inclusive, na gravidez do Henry 
foi igual. Isso se repetiu, mas agora es-
tou bem e tranquila”, avisou a artista 
ao dar uma atualização do estado de 
saúde da mamãe e bebê.

RESUMO DE Novelas
Tancinha quase reconhe-
ce Guido. Shirlei se sur-
preende com a visita do 
padrasto de Felipe. Apo-
lo decide dar uma chan-
ce a Tamara. Aparício 

descobre que Fedora e Leozinho fugiram. Lucrécia e 
Safira se escondem de Agilson. Camila conta para Apa-
rício a verdade sobre Leozinho. Aparício desconfia da 
investigação de Agilson sobre Leozinho. Fedora envia 
um vídeo ao pai avisando sobre sua fuga. Leonora se 
surpreende com a repercussão de seu comercial. Tan-
cinha fala de Guido para Francesca. Shirlei sente medo 
das outras detentas. 

Bibi decide procurar por 
Rubinho, que está no 
hotel com Carine. Ivan 
pensa em Cláudio. Joyce 
sequestra Ruyzinho. Alan 
e Érica treinam Jeiza para 

uma importante luta. Bibi agride Carine e confronta Ru-
binho. Simone deixa escapar para Ritinha que Ruy pediu 
a guarda de Ruyzinho. O agiota rende Silvana com uma 
arma e leva objetos da casa como garantia para a dívida . 
Dantas convence Abel a depor, com a intenção de ajudar 
Ruy, mas Jeiza impede a armação. Bibi tenta fazer com 
que Rubinho confesse sua traição. O juiz concede a guar-
da provisória de Ruyzinho a Joyce e Eugênio. 

Cassiano diz a Dionísio 
que ele será levado para 
a Alemanha para pagar 
pelos crimes que come-
teu. quirino pede Nicole 
em namoro. A notícia da 

prisão de Dionísio prejudica os negócios do Grupo Al-
buquerque, para desespero de Alberto. Taís é escolhi-
da por Jeff para ser a modelo do desfile da coleção de 
Lino. Natália consegue enviar o relatório da pesquisa a 
tempo, com a ajuda de Juliano. Sem dinheiro, Guiomar 
escolhe ficar junto ao filho na mansão.

As chiquititas fazem um 
café da manhã especial 
para comemorar o pri-
meiro dia de direção de 
Carol. Todos falam como 
se sentem felizes com a 
escolha dela. Carol fica 

emocionada e alegre. Eduarda e Oscar vão fazer exer-
cícios na praça. Maria Cecília sofre por não ter notícias 
de Tobias. Oscar convida Eduarda para ir morar com 
ele na praia. Mili está entre os finalistas do concurso de 
literatura. Miguel está preso no porão. Maria Cecília e 
Tobias se reencontram por acaso.

do no dia 9 de novembro e o outro a 
exatos 1 mês após este.

Apesar destes dois ocorrerem 
em segredo de justiça, ambos têm 
relação com negociações ligadas a 
separação como a pensão alimentícia 
e a partilha de bens do sertanejo. O 
último processo, datado no início de 
dezembro, tem o nome de Andressa 
Suita escrito porém sem o “Lima” do 
cantor.

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
estão juntos? Ao que tudo indica, o 
casal reatou o relacionamento porém 

dispensam rótulos. “É muito cedo 
para falar sobre reconciliação, mas 
eles estão deixando acontecer sem 
ter uma pressão de voltar ou não. 
Eles estão avaliando a possibilidade. 
Estão tentando esta reaproximação 
para ver o que pode acontecer”, afir-
mou fonte próxima ao Purepeople.

Os pombinhos evitam falar sobre 
o tema nas redes sociais porém já 
compartilharam stories com os filhos 
no mesmo lugar, vazaram a voz um 
do outro em vídeos e ainda foram 
flagrados citando apelido carinhoso.
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Programa Prospera do Santander visa 
apoiar microempreendedores do NM

PM apura como Cristália 
perdeu vacinas da Covid-19

VINÍCIOS SANTOS 

O empreendedorismo é uma ati-
vidade que contribui de inúmeras 
formas para o desenvolvimento de 
um país. Além de gerar mais empre-
gos formais, também ajuda a desen-
volver novas tecnologias e a criar 
produtos e serviços de valor para o 
mercado de consumo.

Montes Claros e região contam 
com um atendimento diferenciado 
pela equipe do Santander. “O ban-
co pretende ir ainda mais longe e 
apoiar cada vez mais empreende-
dores a PROSPERAR. Todo empre-
endedor que tem uma atividade, 
com no mínimo de seis meses em 
funcionamento, seja qual for a ati-
vidade (ex.: sacoleiros, barzinhos, 
salgadeiras, cabeleireira, e outras), 
realizada em grupo ou individual-
mente, e com documentos pesso-
ais, poderá participar do programa 
PROPERA”, explica Ivone Peixoto, 
supervisora do PROSPERA em Mon-

tes Claros.
A cidade contará com o aten-

dimento dos agentes PROSPERA, 
especialistas que orientam os clien-
tes a respeito de microfinanças, de 
acordo com o propósito de cada 
negócio. Com o trabalho realizado 
no setor, o Santander foi elevado ao 
topo do ranking Change The World 
2019, da revista americana Fortune, 
constando entre as dez empresas 
que mais colaboram para tornar o 
mundo um lugar melhor.

“O diferencial do Santander é 
que não nos limitamos a oferecer 
boas condições de microcrédito – o 
que, sabemos, também é importan-
te. Além de condições especiais no 
crédito e em outros produtos do 
banco, como no cartão e na conta 
bancária, nós auxiliamos os micro-
empreendedores na identificação 
de oportunidades e na boa gestão, 
por meio de capacitação”, afirma o 
superintendente comercial, Ueliton 
Rolim. 

No ano passado, o Brasil ultra-
passou a marca de 11 milhões de 
microempreendedores individuais 
(MEI), de acordo com dados do 
Portal do Empreendedor. Somen-
te durante a pandemia, houve um 
salto de cerca de 15% no número 
de MEIs no país. Os dados refletem 
a demanda crescente dos empreen-
dedores brasileiros por serviços de 
apoio aos negócios individuais, vi-
são que o Santander antecipou ao 
idealizar o programa de agentes do 
PROSPERA.

O banco aposta neste segmen-
to como motor para a economia. 
Estudos apontam que cada R$ 1 
concedido em crédito transforma-
se em R$ 4,70 na economia local e 
cerca de 70% dessa renda continua 
circulando na mesma regido, pos-
sibilitando o surgimento de novos 
empreendedores e novos empre-
gos. 

É importante ressaltar, que o 
Santander está adotando todos os 

ASCOM/SANTANDER
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protocolos necessários para pre-
servar a saúde de seus funcioná-
rios e clientes, neste momento de 
pandemia de Covid-19. Nas depen-

dências das agências, é obrigatório 
o uso de máscara e álcool em gel 
e, a fim de evitar aglomeração, os 
microempreendedores precisam 

agendar o atendimento pelos nú-
meros de WhatsApp (38) 99986-
8684 ou (38) 3218-4144. (Com 
informações de Ascom/Santander)

A pequena cidade de Cris-
tália virou manchete nacional 
nesta semana: perdeu 69 doses 

da vacina Covid-19 e pode ter 
perdido mais de 1 mil doses 
de outras vacinas, pois o refri-

As doses que podem estar estragada 

A doação dos kits de material escolar

A Carteira no Norte de Minas conta com 23 mil clientes ativos; R$45 milhões em Carteira Ativa e 
uma aplicação histórica de R$230 milhões

O deputado Zé Reis, do 
Podemos, parabenizou o go-
vernador Romeu Zema, em 
pronunciamento na reunião 
ordinária de ontem da Assem-
bleia Legislativa pelo acordo 
celebrado com a Vale, no valor 
de R$ 37,8 bilhões e explicou 
que a verba não vale uma vida 
que se perdeu naquela tragé-
dia, mas que o Estado mere-
ce os parabéns pelo acordo 

histórico e gigantesco, pois 
permitirá vários projetos para 
as vítimas do rompimento da 
barragem. Ele lembra que o 
Vale do Rio Doce será benefi-
ciado, mas também o Vale do 
São Francisco que também foi 
afetado de forma direta e indi-
reta. O deputado do Norte de 
Minas salientou a atuação do 
governador Zema e dos secre-
tários estaduais nas negocia-

ções desse acordo.
Na negociação, o Norte de 

Minas será atendido com vá-
rios benefícios, com ênfase 
para as pontes sobre o rio São 
Francisco, nas cidades de São 
Francisco, São Romão e Man-
ga, além da pavimentação da 
estrada Pintópolis-Urucuia, 
que interligará o Norte de Mi-
nas com Brasília e todo Cen-
tro Oeste brasileiro. Também 

tem a revitalização da Bacia 
Hidrográfica do São Francis-
co e ainda ações ambientais, 
como o fim dos lixões e pre-
servação dos parques públi-
cos. No início de março, no 
máximo, o governador Romeu 
Zema mandará o projeto para 
a Assembleia Legislativa com 
as obras e benefícios que se-
rão realizados com os R$ 37,8 
bilhões do acordo da Vale.

Começou ontem e segue até hoje 
(24), a partir de 9h, a campanha en-
trega kits de material escolar para 
crianças, adolescentes e jovens de 
famílias em situação de vulnerabili-
dade em Montes Claros. As entregas 
acontecem em dois horários, com 
encerramento previsto às 16h. 

Sempre preocupada com a edu-
cação, a Legião da Boa Vontade 
(LBV) atua há décadas, por meio de 
diversas ações, para ajudar a garantir 
esse direito tão importante e neces-
sário às crianças e aos jovens. Para 
tanto, ela conta com o apoio de seus 
colaboradores, voluntários, amigos e 
parceiros e o imprescindível suporte 

dos meios de comunicação na divul-
gação de suas iniciativas socioedu-
cacionais, a exemplo da campanha 
Criança Nota 10 — Proteger a infân-
cia é acreditar no futuro!, realizada 
anualmente pela Instituição no iní-
cio do ano letivo.

A tradicional campanha entrega 
kits de material escolar para milhares 
de crianças, adolescentes e jovens de 
famílias em situação de vulnerabili-
dade social no país. Neste ano, por 
conta da pandemia da Covid-19, a 
LBV também os proverá com cestas 
de alimentos e kits com produtos de 
limpeza. 

A iniciativa beneficiará economi-

camente as famílias, já que muitas 
delas não possuem sequer renda 
para a compra de alimentos, que 
dirá para os itens pedagógicos! O 
material escolar é um incentivo para 
que meninas e meninos possam con-
tinuar os estudos, seja de forma pre-
sencial ou remotamente, por causa 
da pandemia, buscar o aprendizado 
e realizar seus sonhos. Os alimentos 
vão complementar a refeição delas, 
e os produtos de limpeza é para que 
continuem se prevenindo do novo 
coronavírus. 

Devem-se ser entregues ao todo, 
25 mil kits de material escolar, com-
postos de itens de acordo com faixas 

etárias, tais como mochila, cadernos, 
lápis, régua, canetas, estojo, entre 
outros; 30 mil cestas contendo ar-
roz, feijão, óleo de soja, açúcar, ma-
carrão, farinha de mandioca, fubá, 
extrato de tomate e sal; e 30 mil kits 
de limpeza com sabão em pó, água 
sanitária, desinfetante e detergente.

As doações para a campanha 
Criança Nota 10 — Proteger a infân-
cia é acreditar no futuro! podem ser 
feitas diretamente no site www.lbv.
org ou pelo telefone 0800 055 50 
99. Para outras informações sobre 
essa ação solidária, basta acessar o 
endereço @lbvbrasil no Facebook, 
no Instagram e no YouTube.

Deputado parabeniza Zema pelo acordo 
com a Vale

Campanha em prol da educação também atua no 
combate à fome e na prevenção da Covid-19

gerador do Posto de Saúde foi 
desligado. A Polícia Militar foi 
acionada para registrar o Bo-
letim de Ocorrência e a Polícia 
Civil assumirá a investigação. 
É o primeiro caso no Norte de 
Minas, mas o segundo em Mi-
nas Gerais.  A PM informou que 
foi acionada pela Secretaria 
Municipal de Saúde, quando 
a secretária Raquel Aparecida 

Máximo Coelho afirmou que 
uma funcionária do posto de 
saúde localizado na rua Santa 
Cruz, no Centro da cidade, te-
ria chegado pela manhã e en-
contrado a geladeira que arma-
zena as vacinas desligada.  

“Fui informada pela res-
ponsável pela sala de vacina-
ção que ao chegar no trabalho 
identificou que o termostato 

da geladeira que armazenava 
todas as vacinas do município 
estava desligado. Comunica-
mos a Secretaria Regional de 
saúde, e as vacinas serão enca-
minhadas para análise de pos-
sível danos causados devido ao 
ocorrido, além de verificar se 
elas ainda estão em condições 
de uso”, confirmou a secretá-
ria. O caso que foi registrado 

como dano ao patrimônio pú-
blico. A Secretaria de Saúde 
informou que “adotou todas 
as medidas legais e administra-
tivas possíveis e se empenhará 
ao máximo para colaborar com 
as investigações, pois repudia 
qualquer ato que porventura 
tenha sido praticado para pre-
judicar os munícipes”, diz o 
texto.
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FReNTe a FReNTe
PREÇOS DISPARAM- Onde o Brasil vai parar? Com o aumento ab-

surdo dos combustíveis, tudo aumentou de maneira vergonhosa, princi-
palmente por parte de vários empresários gananciosos. Inclusive, existe 
muita diferença nos preços do litro da GASOLINA nos postos da cidade. 
Mesmo aqueles que já tinham estoque antigo principalmente do setor 
de alimentação, aumentaram os preços. O pior é que os consumidores 
só estão comprando o necessário. quanto ao alto preço da gasolina, 
muita gente está deixando o carro na garagem e indo para o serviço a 
pé e até de bicicleta. Ainda bem que o Presidente Bolsonaro, contra os 
PODEROSOS que querem derrubá-lo, continua firme lutando em favor 
do consumidor. 

TOMARA QUE SEJA VERDADE- Pesquisadores nos Estados Unidos 
indicaram que é muito improvável a transmissão de coronavírus por ali-
mentos ou por suas embalagens. O comunicado conjunto foi feito pela 
Agência de Alimentos e Medicamentos (Food and Drugs Administration - 
FDA) e pelo Departamento de Agricultura (USDA) dos Estados Unidos. O 
anúncio é positivo diante da pandemia de coronavírus que já provocou 
quase 2,5 milhões de mortes no mundo. Coronavírus é transmitido de 
pessoa para pessoa, ressaltam agências.

TRAÍRA- É o nome, que os internautas estão dando aos DEPUTADOS 
FEDERAIS que votaram à favor da prisão do deputado André Silveira, 
decretada pelo Ministro do STF Alexandre de Morais e, seguido pelos 
outros Ministros, que pelo visto, atualmente MANDAM NO BRASIL. Nas 
redes sociais, a revolta é das maiores, pois todos sabem que existem 
na Câmara Federal muitos e muitos corruptos declarados e até mesmo 
condenados. Sei não, mas como sempre, parece que os políticos ou seja, 
a maioria só pensam em si próprio. Reparem... 

R$250 É O NOVO AUXÍLIO EMERGENCIAL- O governo já decidiu 
pelo retorno do auxílio emergencial de até R$250 e pretende pagar qua-
tro parcelas desse mesmo valor, sendo que o benefício, a ser quitado de 
março a junto, beneficiaria 40 milhões de pessoas. O valor será definido 
em medida provisória, a ser editada depois de o Congresso aprovar a 
PEC Emergencial. Votação no Senado está prevista para esta quinta-feira.

MEU COLEGA ROBÔ- É consenso entre especialistas que o traba-
lho no futuro será feito cada vez mais por máquinas.Thomas Davenport, 
doutor pela Universidade Harvard (EUA) e professor de tecnologia da in-
formação e gerenciamento na faculdade Babson diz, no entanto: “Ainda 
teremos muitos trabalhadores humanos, mas cada um terá como colega 
uma máquina inteligente. Um sistema que diz como fazer o seu trabalho 
melhor. As únicas pessoas que vão perder os trabalhos são aquelas que 
se recusarem a trabalhar com esses conceitos”.

ONDE ANDA JK? É a pergunta que sempre faço quando passo 
pela rotatória rumo ao Parque Municipal, onde havia uma bela estatua 
de bronze do maior presidente que já existiu no Brasil JUSCELINO 
KUBITSCHEK, que tive a honra de receber aqui em uma festa no AC 
em 1969 e em 1972 numa seresta no antigo sitio da Vargem Grande. 
Onde foi parar esta estatua?

OUTRA LEVA DE VACINAS- A partir de ontem, o Ministério da 
Saúde começou a receber as 4,7 milhões de doses de vacinas previstas 
para dar continuidade ao Programa Nacional de Imunização (PNI), 
conforme o cronograma estabelecido para fevereiro. 

VERBAS- Gente, eu nunca vi tantos políticos anunciarem  VERBAS 
e mais VERBAS  para Montes Claros. Como sempre digo: só acredito 
em OBRAS quando são iniciadas e terminadas. Existem muitos que 
vão para os jornais anunciarem isso e aquilo somente para aparecer.

EXPECTATIVA DE INFLAÇÃO- A mediana da inflação esperada 
pelos consumidores para os próximos 12 meses subiu a 5,3% em 
fevereiro, ante um resultado de 5,2% obtido em janeiro, segundo o 
Indicador de Expectativa de Inflação dos Consumidores, divulgado 
pela Fundação Getúlio Vargas (FGV). Em relação a fevereiro de 2020, 
houve elevação de 0,3 ponto porcentual.

QUARENTENA- Impressionante como existem muitos e muitos 
casais conhecidos que estão em qUARENTENA desde do ano passado 
em suas fazendas, com receio da Covid-19. Muitos não recebem nem 
mesmo os filhos. É muito triste a gente ver isso acontecer. Mas Deus é 
grande e tudo vai passar...

AVISO AOS INCAUTOS- Bitcoin registra a maior queda de preço 
em um único dia da sua história. Preço da criptomoeda despencou 
10 mil dólares em apenas 19 horas. Esse mercado não é mesmo para 
principiantes.

VIAJAR DE AVIÃO- E como o assunto é mesmo o CORONA, viajar 
de avião não é tão seguro pois não MEDEM A TEMPERATURA dos pas-
sageiros e não respeitam o distanciamento exigido entre um acento 
e outro e, muitas vezes, sentam pessoas até gripadas uma ao lado da 
outra e o passageiro não pode fazer nada. Por isso mesmo, muitos 
tem evitado viajar de avião e de ônibus e sim no próprio automóvel. 

MASCARAS- Algumas empresas estão presenteando seus clientes 
com MÁSCARAS PERSONALIZADAS, mas a maioria são mal feitas e 
sem segurança. Tem que olharem com rigor se a máscara funciona 
mesmo, pois existem regras e não é só pegar qualquer tecido e man-
dar fazer. OLHO VIVO, pois muita gente pode está usando máscaras 
que não protege do vírus.

BRINCADEIRA- Só pode mesmo ser para APARECER. Um juiz de 
primeira Instância quer explicações do Presidente Bolsonaro sobre a 
troca no Comando da Petrobras. Será que ele esqueceu que a maior 
autoridade do país é o presidente?...

ESTÃO ANIVERSARIANDO HOJE: CARLUCIO Fagundes, JARBAS 
Fernandes Soares, JULIANA Alcântara, DANILO Arruda, AMÉRICA 
Eleutério, Antonilda Canela e NEUSA Figueiredo. Meu abraço cari-
nhosos para todos eles e os outros que estão festejando a vida, hoje...

O DESTAQUE de hoje vai para a beleza, charme e simpatia desta 
menina maravilhosa, ou seja, CAROL LANZA VIEIRA, que está 
a frente da empresa do papai Albano Lanza Vieira, deixando 
também feliz sua mãe Vanele Quintino Vieira.

JOÃO PAULO FERNANDEZ e GRAZIELLE FERRAZ formando sempre 
um dos jovens casais mais bonitos e simpáticos do nosso circuito. 
Ela advogada e ele promotor de Justiça do Ministério de Minas 
Gerais.

UM CLOSE na charmosa arquiteta JORDANA LANZA PEREIRA, que 
também malha diariamente na "360 Studio Fitness".

FOTOGRAFEI atrás do Santuário de Nossa Senhora D' Ajuda, meus 
queridos: Lucas e Sterphanie Paulino Lage com a princesinha 
Maria Alice.

ESTA MENINA LINDA é VIVI WANDERLEY, que faz um senhor 
sucesso como blogueira e é das mais famosas do país, entre o 
poder jovem. Para quem não sabe, ela é neta de Saulo e Vírginia 
Barbosa Wanderley. Puxou a beleza da querida vovó.

DESTAQUE para o casal Rodney Froes e Laura Pinheiro Leão.

NUNCA é demais relembrar o famoso BARZINHO DO THEO, que 
durante décadas foi o ponto de encontro de todos durante a 
EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA. Mas como sabem, a diretoria da 
Rural resolveu ouvir pessoas interessadas em $$$ e derrubou o 
mesmo e, depois disso, a nossa EXPO nunca mais foi a mesma. 
Vejam aí nesta foto, Osmane Barbosa Neto que foi um excelente 
presidente e marcou época na realização das Exposições durante 
seu mandato com a esposa Giselle e este jornalista.

TODO CARNAVAL em Arraial o bloco das PODEROSAS sempre 
é o que mais faz sucesso e todas as "estrelas" da turma eram 
maquiadas pelo profissional NORTON, que infelizmente faleceu 
esta semana de câncer em São Paulo, deixando uma grande 
tristeza em Arraial onde era super querido. 

REGRESSANDO ontem de Arraial, fui direto malhar na academia 
"360 STUDIO FITNESS" sob o comando do professor Marcus 
Ferreira. Esta academia é sem sombra de dúvidas a mais 
frequentada pelos nomes conhecidos da sociedade, inclusive 
por médicos(a) empresários (a) odontólogos, etc... Muito bem 
organizada, super higienizada e com professores competentes. 
Eu indico, pois o clima ali é de muita confraternização e todos 
focados na SAÚDE. 

ARRAIAL D' AJUDA PARADO- No último dia 16, o governador da 
Bahia, Ruy Costa, lançou decreto para que o comércio, bares e 
restaurantes, funcionasse somente até as 22 horas. Esta semana 
lançou uma outro mais rigoroso, devido a falta de leitos para 
atender os infectados pela Covid-19. Desde ontem, BARES E 
RESTAURANTERS estão fechando as portas às 18 h, pois a partir 
das 20h, o fechamento é total e não é permitido ninguém circular 
pelas ruas. Isso deixou o nosso querido Arraial D' Ajuda (foto) 
literalmente deserto, pois todos tem que ficarem em suas casas 
e pousadas. Só está funcionando o serviço à DELIVERY. Segundo 
outras noticias, se estas medidas não derem resultados teremos 
um lock down em quase todo estado baiano. A covid-19 não é 
brincadeira, como muitos jovens pensam...


